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Ростовское транспортное кольцо 
в перспективе должно стать пол-
ностью четырехполосной, широ-
кой и комфортной дорожной ар-
терией. Именно такой вектор ре-
шено задать в регионе.

Результаты и остающиеся за-
дачи по претворению в жизнь 
масштабного и амбициозного ин-
фраструктурного проекта – Рос-
товского транспортного кольца 
обсудили на прошлой неделе на 
расширенном заседании облпра-

вительства под председательством 
губернатора Василия Голубева.

Под Ростовским транспортным 
кольцом подразумевается обшир-
ная маршрутная сеть из федераль-
ных, региональных и местных 
автодорог, они полностью охватят 
донской мегаполис. Протяженность 
этой трассы – около 110 км. В состав 
кольца входят 12 автодорог – по 
пять федеральных и региональных, 
а также две муниципальные.

– Кольцевая автодорога вокруг 
Ростова-на-Дону позволит не толь-
ко избавить донскую столицу от 
загруженности транзитным транс-
портом, обеспечить удобные въез-
ды и выезды из города в различных 
направлениях, уменьшить пробки 

немаловажно, три развязки – Ро-
дионовская, Щепкинская и Темер-
ницкая, входящие в одно из слага-
емых кольца, «Северный радиус», 
– строятся четырехполосными. А 
глобальная задача – расширить две 
полосы движения до четырех на 
всем протяжении кольца, что будет 
содействовать его большей прохо-
димости, безопасности движения.

– В перспективе Ростовское 
транспортное кольцо должно пре-
вратиться в четырехполосную 
дорогу. Это наша цель. Выезды и 
въезды в донскую столицу тоже 
должны быть широкими. Город-
ским властям вместе с минтрансом 
необходимо проработать эту зада-
чу, – подытожил Василий Голубев.

   ТЕНДЕНЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

На Дону решили активнее при-
влекать резидентов в террито-
рии опережающего социаль-
но-экономического развития 
(ТОСЭР). Один из инвесторов 
планирует вложить в проект 
4,4 млрд рублей.

Ставки и линии
– Нельзя упускать потенци-

альных инвесторов, заинтересо-
ванных в том, чтобы стать рези-
дентами наших ТОСЭР. Важно 
сопровождать их персонально и 
министерству экономического 
развития, и Агентству инвести-
ционного развития, – подчеркнул 
на совете по инвестициям первый 
заместитель донского губернатора 
Александр Скрябин.

По его словам, от экспертов 
поступают осторожные и опти-
мистичные прогнозы по привлече-
нию инвестиций. Главное – вовре-

мя принять все необходимые ре-
шения для реализации проектов.

Инвесторы, которые только 
планировали реализовать на Дону 
крупные проекты, сейчас нахо-
дятся в замешательстве. Причина 
– высокая ключевая ставка, вслед 
за которой автоматически стали 
дороже и льготные займы. Об этом 
рассказала первый заместитель 
министра сельского хозяйства и 
продовольствия Ростовской обла-
сти Ольга Горбанева.

– По приоритетным отраслям, 
таким как создание тепличных 
комплексов, селекционно-семе-
новодческих центров, а также и 
строительство овцеводческих объ-
ектов, льготная ставка составляет 
7,4%, а по всем остальным – 11%. 
Посмотрим, как ситуация будет 
развиваться в дальнейшем, – отме-
тила Ольга Горбанева.

По ее словам, на территории 
ТОСЭР «Гуково» уже построили и 
запустили первую линию по про-
изводству сульфатных удобрений. 
Вторую линию готовятся сдать к 
2026 году. 

Любимцам на обед
Еще один резидент ТОСЭР «Гу-

ково» сделал ставку на выпуск 
кормов для домашних животных. 
Он уже приобрел и отремонти-
ровал подходящее помещение 
и сейчас закупает необходимое 
для старта производства обору-
дование.

– В ТОСЭР «Зверево» намеча-
ется запуск проекта по производ-
ству 600 т семян подсолнечника в 
сутки и выпуску подсолнечного 
масла и шрота в объеме 175 тыс. т 
продукции. Здесь будут заняты 
120 человек. Стоимость проекта 
оценивается в 4,4 млрд рублей, – 
отметила Ольга Горбанева.

По словам главы администра-
ции Зверева Александра Лота-
рева, сейчас идут переговоры с 
инвестором, который планирует 
заниматься производством уголь-
ной продукции в виде полуфа-
брикатов, в частности брикетов. 
Также на очереди – проект по 
производству шин.

В ТОСЭР «Гуково» сейчас 
восемь резидентов, а по плану 

должно быть 11. По словам главы 
администрации Гукова Андрея 
Шеенкова, до 1 октября будет 
подписано соглашение с одним 
инвестором. Еще с двумя потен-
циальными резидентами идут 
переговоры. Известно, что один 
из инвесторов из Воронежской 
области планирует запустить в 
Гукове производство мясокост-
ной муки.

Исполняющий обязанности 
главы администрации Донецка 
Оксана Забабурина рассказала 
о том, что в ТОСЭР «Донецк» 
уже заняты 11 из 12 мест для ре-
зидентов.

– Сейчас помогаем сформиро-
вать необходимый пакет доку-
ментов еще одному инвестору. 
Речь идет о швейной компании, 
которая была зарегистрирова-
на только в конце июля. Здесь 
планируется выпускать носки и 
трафаретную печать на готовые 
изделия. В проект будет вложено 
90 млн рублей и создано 31 ра-
бочее место, – уточнила Оксана 
Забабурина.
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Юрий Алексеевский,  
вице-президент ТПП РО

Практика привлечения ино-
странных работников про-
должится, но она обязательно 
должна быть упорядоченной
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Алина Богатырева,  
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Сейчас у покупателей особен-
но популярны сыры с голубой 
плесенью и добавками, напри-
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Сергей Карпенко, глава  
Ассоциации региональных  
пассажирских перевозчиков

Уход нелегалов с рынка соз-
даст возможность для таксо-
парков развивать свой бизнес
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ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА

область
Волгодонск (4)
Таганрог (4)
Азов (5)
Заветное (7)
Неклиновский район (3)
Цимлянский район (4)
Зимовниковский район (7)

мир
Украина (2)
Италия (4)
Грузия (6)
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Астрахань (6)
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подписной индекс

300
стоимость подписки  

на электронную версию газеты (PDF)  
на 6 месяцев, руб.

ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ
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ПОДПИСКУ МОЖНО ОФОРМИТЬ В ЛЮБОМ ОТДЕЛЕНИИ СВЯЗИ ИЛИ В РЕДАКЦИИ

подпиСКа
8 (863) 210-75-68
8-988-946-06-21

НЕТ ВРЕМЕНИ ЗАЙТИ  
НА ПОЧТУ? ПОЗВОНИ!

стоимость подписки на печатную версию газеты  

на 1 месяц, 141,12 руб.

и благоприятно повлиять на эколо-
гическую и экономическую обста-
новку, но и создать условия для на-
дежного транспортного сообщения 
с Краснодарским краем, регионами 
Донбасса и Новороссии, – акценти-
ровал замгубернатора – министр 
транспорта Виталий Кушнарев. 

Строительство кольца уже бли-
зится к завершению. Большая 
часть объектов сдана, либо на них 
уже многое сделано. В частности, 
досрочно завершены работы по 
строительству нового участка 
обхода Аксая на федеральной 
автотрассе М-4 «Дон», третьей 
очереди Северного обхода Рос-
това и мостового перехода через 
Ростовское водохранилище. Что 
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Вячеслав Василенко,  
вице-спикер  

Заксобрания –  
глава комитета  

по аграрной политике

Стоимость  Стоимость  
аренды лесополос  аренды лесополос  

для аграриев  для аграриев  
должна быть должна быть 

символическойсимволической

Оптимисты  Оптимисты  
инвестируютинвестируют
Оптимисты  Оптимисты  
инвестируютинвестируют



Подспорье медикам
Распоряжением главы региона из областного бюджета выделено поч-
ти 12 млн рублей для дополнительного оснащения учреждений меди-
цины Дона.
Так, свыше 6,2 млн рублей направлено на приобретение мебели и обо-
рудования для областной стоматологической поликлиники.
Ассигнования предусмотрены и на закупку инвентаря для областной 
клинической больницы, детской городской больницы № 1 в Ростове-
на-Дону, медицинского оборудования – для областной клинической 
больницы № 2, городской клинической больницы скорой медицин-
ской помощи Таганрога, центральных больниц Азовского, Октябрьско-
го районов.
Оснащение получат и городские поликлиники № 9 и № 42 донской 
столицы.

Нацпроект в помощь
В Дубовском районе продолжается ремонт моста через 
реку Ерик на автомобильной дороге регионального зна-
чения Котельниково – Зимовники – Сальск – Песчано-
копское по национальному проекту «Безопасные каче-
ственные дороги». Сейчас готовность объекта составля-
ет около 70%. Он находится на транспортной артерии, со-
единяющей село Дубовское с хутором Гашун. Ремонт мо-
ста позволит повысить безопасность и комфорт движения 
на этом участке дороги. Еще один мост, через реку Ле-
вый Тузлов в Куйбышевском районе, отремонтируют по 
нацпроекту к ноябрю. Подрядная организация приступи-
ла к ремонту моста в июне, сейчас готовность объекта со-
ставляет 60%.2
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Напрямую – 
с губернатором

5 сентября в 17:00 в эфире те-
леканалов «Россия 24» «ОТР», 
«ДОН 24» и «Первый Ростов-
ский», радиостанции «ФМ-
на Дону» выйдет программа 
«Прямая линия с Василием 
Голубевым».

Ее прямая трансляция заплани-
рована на сайтах Правительства 
Ростовской области, информаци-
онного агентства «ДОН 24», госу-
дарственной телерадиокомпании 
«ДонТР».

Губернатор Ростовской области 
ответит в прямом эфире на вопро-
сы жителей Дона.

Задать вопрос (с 10:00 26 августа 
и вплоть до окончания программы 
5 сентября) можно на сайте Пра-
вительства Ростовской области, 
заполнив форму и отправив тексто-
вое сообщение. Можно прикрепить 
фото или видео по теме. Наиболее 
интересные и актуальные вопросы 
прозвучат во время прямого эфира.

5 сентября с 17:00 (во время 
эфира «Прямой линии с Василием 
Голубевым») можно задать во-
прос, позвонив по многоканаль-
ному телефону в Ростове-на-Дону   
(863) 201-70-44 либо отправив 
сообщение в Telegram на номер 
8-900-120-01-20. К рассмотрению 
будут приняты те сообщения, ко-
торые будут содержать ФИО, адрес 
обратившегося и суть вопроса.

Защищать Родину 
и семью

В новом учебном году значи-
тельные изменения в системе 
образования Ростовской области 
коснутся как учебного плана, так 
и федеральных образовательных 
программ.

Так, предмет «Основы безопас-
ности жизнедеятельности» модер-
низирован в «Основы безопасности 
и защита Родины».

– Чтобы в новом учебном году 
школьники начали изучать новые 
предметы, проделана большая 
предварительная работа. К приме-
ру, более 1000 педагогов, препода-
ющих «Основы безопасности и за-
щита Родины» в образовательных 
организациях, прошли повышение 
квалификации, – пояснил первый 
замгубернатора Ростовской обла-
сти Игорь Гуськов.

Новый предмет для учеников 
5–11-х классов появился также и во 
внеурочной деятельности. Это «Се-
мьеведение», занятия по которому 
можно будет посещать по желанию.

Для воплощения 
своих идей

Грантовый конкурс Росмоло-
дежи пройдет на площадке все-
российского молодежного обра-
зовательного форума «Ростов».

Он состоится с 9 по 13 сентября 
на берегу Азовского моря в Некли-
новском районе.

– Участие в грантовом конкур-
се – отличная возможность для 
участников форума получить 
финансирование на реализацию 
проектов в своих территориях. Это 
возможность привлечь внимание 
к своей работе и внести значимый 
вклад в развитие науки, культуры 
или социальных инициатив, – под-
черкнул председатель комитета по 
молодежной политике Ростовской 
области Александр Никиточкин.

На грантовый конкурс можно 
представить не более одной заявки, 
содержащей один проект в одной из 
18 номинаций.

В этом году форум впервые вы-
ходит на всероссийский уровень 
и готовится удивлять участников 
интенсивной образовательной 
программой по пяти тематическим 
направлениям.

Установлен 
прожиточный 
минимум

Прожиточный минимум в Рос-
товской области на 2025 год в рас-
чете на душу населения составит 
16 669 рублей.

Для трудоспособного населения 
прожиточный минимум определен 
в размере 18 169 рублей, для пен-
сионеров – 14 335 рублей, для детей 
– 16 169 рублей. Величина прожи-
точного минимума для пенсионера 
применяется для установления со-
циальной доплаты к пенсии.

проходчиках, забойщиках на отбойных молотках 
и машинистах горных выемочных машин.

– Повышенная пенсия выплачивается после 
увольнения гражданина с места работы, давшей 
право на доплату к пенсии. Для оформления еже-
месячной доплаты необходимо подать заявление в 
клиентскую службу отделения СФР по Ростовской 
области, – отметили в отделении фонда.

Размер доплаты зависит от продолжительности 
специального стажа и зарплаты гражданина. Также 

учитывается отношение суммы 
страховых взносов, пеней и штра-
фов, поступивших в предыдущем 
квартале от организаций, исполь-
зующих труд этих категорий лиц, 
к сумме средств, необходимых для 
финансирования таких доплат.

– Размер доплат изменяется 
каждые три месяца: с 1 февраля, 
с 1 мая, с 1 августа и с 1 ноября. 
При этом в зависимости от суммы 

страховых взносов, поступивших по дополни-
тельному тарифу, эти изменения могут быть как в 
сторону увеличения, так и в сторону уменьшения, 
– добавили в отделении Социального фонда РФ по 
Ростовской области.

  ПОДДЕРЖКА

Герман ПРИШВИН, office@don.media

Работникам угольной промышленности, имеющим 
длительный стаж, полагается ежемесячная доплата 
к пенсии.

По последним данным отделения Социального 
фонда РФ по Ростовской области, повышенные пен-
сии на Дону получают 6798 пред-
ставителей этой профессии.

– Сотрудники, отработавшие 
не менее 25 лет на предприятиях 
угольной промышленности, на 
подземных и открытых горных 
работах по добыче угля и сланца, 
на строительстве угольных (слан-
цевых) шахт (включая личный 
состав горноспасательных частей), 
имеют право на доплату к пенсии, 
– уточнили в отделении Социального фонда РФ по 
Ростовской области.

Такое право есть и у представителей ведущих 
профессий отрасли, имеющих стаж не менее 20 
лет. Речь идет о горнорабочих очистного забоя, 

Бонусы добытчикам чёрного золота

С антрацитом  
и медалями

   ИНДУСТРИА ЛИЗАЦИЯ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

Из-за действующих  санкций 
возникли сложности со сбы-
том угольной продукции, 

однако донские компании все 
равно наращивают поставки. 
За первое полугодие экспортиро-
вано 692 тыс. т черного золота, 
что более чем на 50% выше, чем 
в 2023-м.

Хорошей добычи 
Сейчас на Дону добычей угля 

занимаются четыре крупные ком-
пании. Шахтеры, которые в них 
трудятся, за шесть месяцев до-
были 2,34 млн т черного золота. 
По словам губернатора Василия 
Голубева, это люди особой закал-
ки, а их отношение к труду и жизни 
– пример для молодых.

– У угольной отрасли уже сто-
летняя история, здесь служили и 
служат своему государству креп-
кие люди. Всех шахтеров Дона 
благодарю за труд, всех ветеранов 
– за то, что они сделали. Всем вам 
и вашим семьям – успеха, хоро-
шей добычи и высокой зарплаты, 
– сказал глава региона на торже-
ственном собрании, посвященном 
профессиональному празднику 
угледобытчиков.

Лучших шахтеров и трудовые 
династии горняков пригласили во 
Дворец культуры рабочего поселка 
Каменоломни. Их ждали заслу-
женные награды и праздничный 
концерт. Например, проходчик 
5- го разряда шахты «Шерловская- 
Наклонная» Сергей Фомичев удо-
стоен медали ордена «За заслуги 
перед Отечеством» II степени, а 
машинист шахтоуправления «Сад-
кинское» Сергей Кулеш – почетно-
го звания «Заслуженный шахтер 
РФ». На сцену Дворца культуры 

поднялась и Галина Казьмина, 
машинист подъемной машины 
компании «Донской антрацит». Ее 
труд поощрили благодарственным 
письмом губернатора.

Василий Голубев заявил о том, 
что донские власти продолжат, как 
и прежде, поддерживать угольную 
отрасль. За последние пять лет 
предприятиям из областной каз-
ны выделили налоговых льгот и 
преференций более чем на 700 млн 
рублей. А качество жизни в шах-
терских территориях должна по-
высить специальная программа 
развития опорных населенных 
пунктов.

подвиг, испытание воли и харак-
тера. Нести такую ответственную 
вахту могут только хорошо подго-
товленные, крепко закаленные и 
мужественные люди, – подчеркнул 
Вячеслав Василенко.

Отдельно он поблагодарил гор-
няков, восстанавливавших шах-
терскую отрасль после Великой 
Отечественной войны.

– Уверен, что ваш донской шах-
терский характер и впредь будет 
верой и правдой служить Оте-
честву, способствовать благопо-
лучной жизни наших сограждан, 
– отметил вице-спикер донского 
парламента.

Счёт пошёл на века
Трудиться в угледобывающей 

промышленности на Дону – это 
уже традиция, поэтому в регионе 
сформировались шахтерские ди-
настии. Их общий стаж достигает 
почти 500 лет.

– Например, общий трудовой 
стаж семьи Ермоловых составляет 
102 года, а семьи Новойдарских – 
более 100 лет, – уточнила депутат 
Государственной Думы Екатерина 
Стенякина.

Она вместе с главой адми-
нистрации Красносулинского 
района Николаем Альшенко 
чествовала представителей вы-
дающихся шахтерских династий 
и ветеранов угледобывающей 
промышленности.

– Кстати, Красносулинский 
район – один из немногих, где 
шахты до сих пор действуют. И 
добываемый здесь антрацит очень 
ценится по всему миру! – подчерк-
нула Екатерина Стенякина.

    После награждения началась концертная программа «Шахтеры Дона – гордость России»

цифра

3979,92 рубля 
составляет средний размер 
доплаты к пенсии шахтерам 
в Ростовской области с 1 авгу-
ста 2024 года

кстати

Шахтерам принято желать, что-
бы количество спусков равня-
лось количеству подъемов.

факт

Сейчас всеми действующими 
в Ростовской области шахтами 
добывается уголь марки «А» – 
антрацит. Донские антрациты 
являются уникальными, так как 
характеризуются высокой сте-
пенью метаморфизма, сказа-
но в концепции развития уголь-
ной промышленности Ростов-
ской области до 2035 года. По-
мимо антрацита большую цен-
ность представляет коксую-
щийся уголь. На его долю при-
ходится около 5% от общих ба-
лансовых запасов угля в дон-
ском регионе.

Кто не рискует
Лучшие работники донской 

угольной промышленности по-
лучили поощрения и от Законо-
дательного собрания Ростовской 
области. Их вручил вице-спикер 
регионального парламента – глава 
комитета по аграрной политике 
Вячеслав Василенко.

– Работа горняков сложна и 
зачастую связана с повышенной 
опасностью. Каждый спуск в за-
бой – огромный риск и настоящий 
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   АКЦЕНТЫ

Подвиг волонтёров
Президент России Владимир Путин наградил ордена-

ми Мужества (посмертно) погибших в Курской области 
волонтеров ОНФ Николая Ковалева и Давида Соколова.

Молодые ребята из ДНР, ранее спасавшие земляков в 
Донбассе, с первых дней украинской агрессии отправились 
помогать жителям Курской области. Участники «Народно-
го фронта» погибли во время удара украинских боевиков 
по эвакуационной группе, спасавшей жителей курского 
приграничья. Николай Ковалев и Давид Соколов стали 
символом мужества для всей России.

Тем временем в помощи курянам и поддержке наших 
бойцов активно участвуют медийные персоны: актеры, 
певцы, журналисты, политики, спортсмены. Певец и ком-
позитор Денис Майданов собрал для бойцов 14 млн рублей 
совместно с «Народным фронтом» в рамках акции «Все для 
Победы!». Также он сообщил о перечислении 1 млн руб-
лей из личных средств пострадавшим в Курской области. 
А футболисты махачкалинского «Динамо» перечислили 
однодневный заработок в фонд, который помогает жителям 
приграничных регионов.

Малые города России
Всероссийский форум малых городов и исторических 

поселений «Моя семья – Россия» прошел в Калуге.
В Послании Президента 2024 года теме преображения 

малых городов уделено большое внимание. Благодаря 
федеральным программам они становятся местами для 
комфортной работы, образования и самореализации. Кро-
ме того, они дают импульс развитию прилегающих тер-
риторий, модернизации инфраструктуры. Малые города 
все чаще привлекают и жителей мегаполисов – доступ к 
социальной инфраструктуре и досугу в них существенно 
повышается, а уровень уюта и благоустройства зачастую 
превышает показатели миллионников.

Территории молодёжи
26 августа состоялось открытие заключительного 

заезда молодежного образовательного форума «Терри-
тория смыслов».

В России выстроилась уникальная система взаимодейст-
вия опытных управленцев и нового поколения. Во время 
работы заключительной смены «Действовать» лучшие вы-
пускники форумов Росмолодежи обсудят решения каждой 
из смен форума и доработают их. Они помогут молодежи 
повлиять на достижение национальных целей развития 
и таким образом примут участие в формировании феде-
ральной повестки важнейших приоритетов молодежной 
политики на перспективу.

Детское здоровье
До конца 2024 года в России введут в действие 44 дет-

ские поликлиники и больницы, еще 15 аналогичных 
объектов начнут работать до 2028 года.

Сейчас ведется полномасштабная модернизация суще-
ствующих детских поликлиник. Создаются детские цен-
тры реабилитации мирового уровня. Активно внедряются 
уникальные технологии и методы лечения, в том числе ин-
новационные технологии проведения операций для детей 
с тяжелыми заболеваниями. Во многом благодаря этому 
за пять лет объем оказания специализированной высоко-
технологичной помощи детям вырос на 7%. И развитие 
детского здравоохранения будет продолжать набирать 
обороты. Президент Владимир Путин подчеркнул, что 
эта тема всегда будет на важном месте и не будет исчезать 
из поля зрения федеральных властей.

Знания – сила!
В новом учебном году в России свои двери впервые 

откроют 132 современные новые школы, еще почти 
4500 школ капитально отремонтированы к началу 
сентября. Всего по стране за парты сядут 18,5 млн 
учеников.

Выполнение поручения президента по строительству 
за три года 1300 школ ведется с опережением графика. Со 
следующего года программа капремонта будет распро-
странена на детсады и колледжи, это позволит улучшить 
качество обучения миллионов детей и молодежи. Также 
проводится содержательное обновление системы образо-
вания. С этого года в школьную программу возвращается 
предмет «Труд» и вводится новый – «Основы безопасности 
и защиты Родины».

Свой дом
В России развивается индивидуальное жилищное 

строительство, а расширение программы газификации 
и специальные субсидии помогают миллионам россиян 
исполнить мечту о собственном доме.

Этому формату жилья отдают предпочтение все больше 
граждан. Поэтому государство делает процесс приобрете-
ния и строительства проще и понятнее. С начала 2024 года 
уже построено 314 тысяч частных домов, что на 23% больше 
показателя аналогичного периода прошлого года. В 2024 
году принят ряд законов по применению эскроу-счетов 
при строительстве индивидуальных домов. В 2025 году с 
применением этого механизма планируется дополнительно 
построить 3000 домов, а в 2026 году – почти 52 тысячи.

Социальный газ
По поручению президента активизируется масштаб-

ная работа по догазификации домовладений, медицин-
ских и образовательных учреждений, а также садовод-
ческих товариществ.

Спецпроект «Социальная газификация» осуществляет 
мониторинг выполнения планов, сроков и стоимости под-
ключения, предоставления мер поддержки, а также конт-
роль цен на оборудование. На текущий момент заключено 
1,28 млн договоров, из которых исполнено более 1,033 млн. 
По медицинским и образовательным учреждениям посту-
пило 1374 заявки. Уже исполнено 410 договоров, газ под-
веден в том числе к 245 медицинским учреждениям и 165 
образовательным учреждениям. Создана система подачи 
заявок на догазификацию через цифровые сервисы. К 2030 
году планируется подключить к газу 1,6 млн домовладений.

Автор: Александр Оленев

новости

с Верой
Волошиновой
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   В ЕДИНСТВЕ – СИЛА

Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

В чем особенность  национальной 
политики в донском регионе? 
Что делается, чтобы не накалить 
градус межнациональных отно-
шений, и какова здесь роль ор-
ганов власти? Что способствует 
мирному и конструктивному ди-
алогу разных культур? Об этом 
«Молот» поговорил с заместите-
лем начальника управления по 
взаимодействию с институтами 
гражданского общества и меж-
национальным отношениям ми-
нистерства региональной поли-
тики и массовых коммуникаций 
Ростовской области – начальни-
ком отдела по взаимодействию 
с институтами гражданского об-
щества Игорем Перепелицей.

В степях юго-востока
 – На Дону живут представите-

ли 150 разных национальностей, 
и малейшая провокация может 
привести к конфликту. На ваш 
взгляд, какие меры надо прини-
мать заранее, чтобы избежать 
разногласий на национальной 
почве? 

– В основе каждого конфликта, 
который начинает активно распро-
страняться, в том числе в СМИ, 
информационных сообществах, 
лежит бытовая основа, ссора, несо-
гласие. Конфликтов именно на на-
циональной почве на территории 
Ростовской области не было уже 
очень давно. Инцидент в Ремонт-
ненском районе в 2012 году, когда 
началось противостояние местных 
жителей с представителями на-
родностей Дагестана, вскрыл, где 
были недостаточно проработаны 
механизмы взаимодействия раз-
личных структур. Тогда был при-
нят комплекс межведомственных 
мер, в том числе по юго-восточным 
территориям области. Историче-
ски сложилось, что на юго-востоке 
нашей области – самые полиэт-
ничные территории. Там живут 
русские, казаки, турки-месхетин-
цы, представители народностей 
Дагестана, Чеченской Респуб-
лики. В некоторых поселениях 
очень малый процент коренных 
жителей. Степи там традиционно 
используются для пастбищного 
скотоводства, и конфликты между 
местными жителями случаются 
даже из-за содержания поголовья: 
потравы посевов, прогоны отар че-
рез чужую территорию, нехватка 
пастбищных территорий...

Таким территориям уделяется 
особое внимание. Так, на юго-вос-
токе Ростовской области, в Зи-
мовниковском районе, базируется 
отдельное подразделение нашего 
министерства, его возглавляет 
специалист, который живет там 
и имеет возможность оперативно 
реагировать на тревожные сигна-
лы. Он может выехать на место и 
организовать при необходимости 
взаимодействие исполнительных 
органов власти, правоохранитель-
ных структур, органов местного 
самоуправления. Наше минис-
терство выступает медиатором, 
но работа всегда ведется совмест-
но с коллегами. Если вопрос по 
землепользованию, подключаем 
минсельхоз, по образовательному 

процессу – минобразования, если 
конфликтная ситуация связана с 
молодежью – комитет по моло-
дежной политике, с интернет-со-
обществом – коллег из центра 
управления регионом. При главах 
администраций созданы консуль-
тативные советы по межэтниче-
ским отношениям. Для быстрого 
принятия решений создан точеч-
ный инструмент реагирования 
– постоянно действующая межве-
домственная рабочая группа. Если 
вдруг случается конфликт, мы 
выезжаем в территорию, анализи-
руем ситуацию и принимаем меры. 
Например, если стоит вопрос о 
нехватке пастбищ, совместно с 
муниципалитетом ищем альтер-
нативные возможности, если речь 
о выделении земельных участков 
по конкурсу – ищем тот вариант, 
который устроит всех. И, конечно, 
в первую очередь проверяем закон-
ность принятых решений. Самое 
главное – соблюсти интересы всех 
местных жителей, независимо от 
их национальности.

 – Почему на юго-востоке об-
ласти так остро стоит вопрос 
землепользования, и какой раз-
работан алгоритм действий для 
разрешения спорных моментов? 

– К сожалению, в настоящее вре-
мя очень мягко регламентированы 
условия содержания поголовья 
скота. Человек может по докумен-
там иметь 100 голов скота, следо-
вательно, и пастбищных земель 
по нормативу у него тоже должно 
быть очень мало, но если по факту 
у него 2000–3000 голов, то кормить 
неучтенных животных практи-
чески негде, и они идут на земли 
к соседям или на земли общего 
пользования муниципального об-
разования. Из-за этого происходит 
конфликт, драка, начало того, что 
может быть предтечей чего-то 
большего. Вспомним Орловский 
район, когда противостояние двух 
фермеров закончилось перестрел-
кой и погибли люди. Это была 
одна из причин, по которой мы 
собирались на юго-востоке обла-
сти с привлечением представите-
лей минсельхоза и регионального 
парламента. В итоге были подго-
товлены поправки в федеральное 
законодательство по контролю за 
поголовьем. Основная их мысль: 
чтобы субъект РФ имел право 

самостоятельно устанавливать 
правила, земельные нормативы, 
исходя из специфики своего ре-
гиона. Общие требования не всем 
подходят, например, для Ростов-
ской области, Кубани, Калмыкии 
актуальна проблема нехватки 
сельхозземель, а, скажем, на Урале 
такой проблемы нет вообще.

Понять соседей
 – Если говорить глобально о 

профилактике межнациональ-
ных конфликтов, то в чем она 
сегодня заключается? 

– Это три основные составля-
ющие адаптации и интеграции. 
Первое – культурная адаптация. 
Надо понимать культуру и тради-
ции наших соседей и не судить о 
человеке другой национальности 
по негативным рассказам или 
комментариям, вычитанным, ска-
жем, в интернете. Тогда попытки 
разобщить людей разных нацио-
нальностей не будут иметь эффек-
та. Второй важный момент – язы-
ковая адаптация. Все народности 
должны уметь говорить на русском 
языке, в школах этому уделяется 
внимание, ведется большая рабо-
та в вузах. Ужесточаются правила 
сдачи экзамена по русскому языку 
при оформлении документов на 
получение гражданства. Третья 
составляющая – знание законо-
дательства РФ. К этой работе по 
правовому просвещению стара-
емся активно привлекать руково-
дителей этнокультурных общест-
венных объединений. Направляем 
их на организацию мероприятий 
по правовому просвещению в 
отношении своих соотечествен-
ников не только в общинах, но и 
на рабочих местах: на стройках, в 
логистических комплексах.

 – Сегодня на Дону проводит-
ся множество культурных ме-
роприятий, которые помогают 
понять традиции разных нацио-
нальностей. Какие стали уже 
традиционными и играют боль-
шую роль в единении общества? 

– Традиционный фестиваль 
башкирской и татарской культуры 
«Сабантуй», большой красивый 
фестиваль греческой культуры, 
проводимое местными белоруса-
ми «Купаловское лето на Дону» 
стали визитной карточкой региона, 
азербайджанская община – глав-

А поговорить?
   РЫНОК ТРУД А

Елена БОН Д А РЕНКО 
e.bondarenko@don.media

С 5 февраля 2025 года начнут 
действовать новые правила, ре-
гулирующие правовое положение 
иностранных граждан в России.

Об этом стало известно в 
Торгово-промышленной палате 
Ростовской области, где обсу-
дили поправки в Федеральный 
закон «О правовом положении 
иностранных граждан в Россий-
ской Федерации».

– Очевидно, что практика 
привлечения иностранных ра-
ботников будет продолжаться, 
но она обязательно должна быть 
упорядоченной. Мы специально 
собрались, чтобы проинформи-
ровать работодателей о проис-
ходящих изменениях в сфере 

миграции, чтобы не возникли 
сложности, – подчеркнул вице-
президент ТПП Ростовской об-
ласти Юрий Алексеевский.

Скоро на всей территории Рос-
сийской Федерации начнет дей-
ствовать миграционный режим 
высылки. Этот правовой режим 
будет применяться в отношении 
иностранных граждан, находя-
щихся в Российской Федерации, 
но не имеющих на это закон-
ных оснований. Они не смогут 
изменять место жительства или 
место пребывания без разреше-
ния органа внутренних дел, вы-
езжать за пределы территории 
субъекта РФ, муниципального 
образования, в котором прожи-
вают, приобретать недвижимое 
имущество, заключать брак, 
учреждать юридическое лицо, 
открывать банковский счет и 
осуществлять иные банковские 
операции.

– Работодатели будут заинте-
ресованы получить эти сведе-
ния, чтобы предупредить прием 
на работу иностранного граж-
данина, находящегося в Реестре 
контролируемых лиц, – рас-
сказал врио начальника Управ-
ления по вопросам миграции 
ГУ МВД России по Ростовской 
области Дмитрий Блинов.

В этот реестр будут попа-
дать иностранцы, подлежащие 
выдворению за пределы терри-
тории России, которым аннули-
ровали разрешительные доку-
менты, дающие право законно 
находиться на территории РФ.

По новым правилам, которые 
начнут действовать с 1 января 
2025 года, срок временного пре-
бывания в Российской Федера-
ции иностранного гражданина, 
прибывшего в страну в порядке, 
не требующем получения визы, 
не может превышать 90 суток 

суммарно в течение одного ка-
лендарного года.

– Тот, кто не покинет Россию 
в этот срок, также будет внесен 
в Реестр контролируемых лиц и 
будет считаться гражданином, 
незаконно находящимся на тер-
ритории нашей страны, – отме-
тил Дмитрий Блинов.

Чтобы получить трудовой па-
тент, иностранец должен обяза-
тельно владеть элементарными 
знаниями русского языка. Если 
специальный экзамен будет 
провален, ему придется вер-
нуться домой.

– Сдать экзамен по русскому 
языку сейчас можно в филиа-
ле ФГУП «Паспортно-визовый 
сервис» МВД России, который 
работает в хуторе Ленинакан 
на улице Южной, 1/3. И с 15 
августа открылась площадка на 
базе ДГТУ, – уточнил Дмитрий 
Блинов.

Суровые поправки
   ИНИЦИАТИВА

Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

В Госдуме предложили ужесто-
чить наказание за нарушение 
санитарных правил в детских 
оздоровительных лагерях.

Поправки касаются как Адми-
нистративного, так и Уголовно-
го кодекса.

В статью 6.3 КоАП РФ о на-
рушении действующих сани-
тарных правил и гигиенических 
нормативов предложено доба-
вить новые части: «Нарушение 
санитарных норм в отношении 
детей» и «Нарушение санитар-
ных норм в отношении детей в 
период эпидемии».

В первом случае предложено 
штрафовать граждан на сумму 
до 50 тысяч рублей. Если речь 
идет о наказании индивидуаль-
ного предпринимателя, сумма 
вырастает вдвое – до 100 тысяч 
рублей. Если речь идет об ор-
ганизации, она возрастет еще 
больше: тут штраф – до 150 ты-
сяч рублей. А штрафы за нару-
шение в период эпидемии, в том 
числе повлекшее вред здоровью, 
– до 2 млн рублей.

Статью 236 УК РФ о наказа-
нии за опасную еду, «повлек-
шую по неосторожности массо-
вое заболевание или отравление 
людей, либо создавшее угрозу 
наст уплени я таких послед-
ствий, либо смерть человека», 
также предложено дополнить 
частями о массовых отравле-
ниях или смертях детей. За 
массовое отравление и заболе-
вание предлагается колония на 
срок до четырех лет. За смерть 
ребенка грозит срок от пяти до 
семи лет. В случае смерти двух 
и более детей – от семи до 10 
лет. Сегодня по этой статье са-

мое серьезное наказание, если 
от нарушения правил погибли 
несколько человек, – до семи лет 
колонии. Но обычно это испра-
вительные работы ненадолго 
или не очень большой штраф.

Авторы законопроекта, внес-
шие более суровые поправки, 
приводят статистику: только за 
первую половину прошедшего 
летнего сезона нынешнего года и 
только по данным Следственного 
комитета РФ, уже зафиксировано 
семь случаев массового отрав-
ления или заболевания детей в 
летних лагерях из-за санитарных 
нарушений в пищеблоках.

На запрос «Молота» в управ-
ление Роспотребнадзора по Рос-
товской области нам сообщили, 
что в летнюю оздоровительную 
кампанию массовые инфекци-
онные заболевания, отравления 
в организациях отдыха детей и 
их оздоровления не регистри-
ровались.

– В управление поступило 
одно обращение по вопросу 
некачественного питания, на-
рушения были устранены. По 
результатам рассмотрения обра-
щения ответственное лицо было 
привлечено к административной 
ответственности в виде штрафа, 
– уточнили в ведомстве.

На побережье Азовского моря 
расположен один из детских 
лагерей. Что касается питания, 
здесь придерживаются принци-
па: покупать только качествен-
ные продукты у проверенных 
годами поставщиков.

– Овощи приобретаем у сель-
хозпредприятий нашего Некли-
новского района, молочную 
продукцию – у молочного за-
вода в Матвеево-Курганском 
районе. Все свежее, вкусное. 
Больше всего дети любят тво-
рожные запеканки и пирожки, 
– рассказывает директор лагеря 
Оксана Рыкова.

   ПЕРСПЕКТИВЫ

Герман ПРИШВИН, office@don.media

Сейчас управленческие команды погружаются в темы, требу-
ющие внимания, с учетом определенных в Ростовской обла-
сти 49 опорных населенных пунктов.

Каждый из них должен стать пространственной точкой 
роста. В будущем они получат приоритетное финансирование 
по новым национальным проектам. Об этом глава региона 
Василий Голубев заявил в Шахтах, где, как ранее в Милле-
рово, говорили о том, как убрать неравномерность в развитии 
муниципалитетов и, соответственно, в доступе жителей к 
качественным социальным объектам и высокооплачиваемым 
рабочим местам. Задача не из простых, поэтому идеями на 
масштабном совещании, где собрались более 150 человек, 
делились депутаты, предприниматели, активисты-обществен-
ники, представители молодежных движений. Важно и мнение 
местных властей.

На западе донского региона опорными населенными пун-
ктами стали Шахты, Новошахтинск, село Куйбышево, посе-
лок Матвеев Курган и слобода Родионово-Несветайская. Для 
каждого из них разработают свою программу, которая будет 
состоять из предложений, прозвучавших на большой встрече 
в Шахтах.

На связи с Курском
В Курскую область направлено более 100 т гуманитарной помощи из донского региона, сообщил 
заместитель губернатора Ростовской области Сергей Бодряков.
Волонтеры регионального штаба Общероссийской акции #МЫВМЕСТЕ совместно с ОНФ, представи-
телями Всероссийского студенческого корпуса спасателей, «Волонтерами Победы», волонтерами- 
медиками собирали продуктовые наборы. Также посильную помощь оказали жители муниципали-
тетов Ростовской области. Прежде чем что-то принести, неравнодушные граждане звонили в центр 
и уточняли, что именно необходимо. Все собранное и составило очередную партию гумпомощи.
В настоящее время она доставлена в Курскую область, донские спасатели помогли коллегам  
в разгрузке КамАЗов.
– В общей сложности донские спасатели доставили курянам 104 т гуманитарной помощи.  
Наряду с продуктами питания и средствами личной гигиены в состав грузов входят детские  
игрушки, одежда, обувь, медикаменты, матрасы – все, что необходимо сегодня беженцам,  
– отметил Сергей Бодряков. – Работу готовы продолжать столько, сколько потребуется!

   Традиционные нацио-
нальные фестивали  
стали визитной карточкой 
Ростовской области

ный организатор Навруз-байрама, 
многим полюбился праздник гра-
ната. Армянская община проводит 
множество мероприятий с научной 
составляющей, в музеях, в ЮФУ. 
Недавний проект – интерактивная 
карта Нахичевани-на-Дону, сейчас 
создают необычный телеграм-бот, 
который позволит переводить с 
русского языка на армянский с на-
хичеванским диалектом. Мы про-
водим фестивали, объединяющие 
народности, в полиэтнических 
муниципалитетах, в этом году 
организуем его в Мартыновском 
районе. Кстати, на такие фести-
вали охотно приезжают жители 
соседней Калмыкии со своими 
танцами и калмыкской кухней.

 – В какие мероприятия, на 
ваш взгляд, надо вовлекать мо-
лодежь, чтобы воспитать в ней 
культуру межнационального 
согласия? 

– Конечно, это весь комплекс 
меропри ятий, направленных 
на укрепление единства нашей 
российской нации, которые про-
водятся нашими молодежными, 
образовательными и патриоти-
ческими организациями. Донская 
молодежь – одна из самых актив-
ных в этом плане.

Вместе с тем есть часть моло-
дежи, которая не вовлечена в об-
щественно-политическую жизнь, 
мероприятия не посещает, а на-
ходится в свободном информаци-
онном пространстве, в той среде, 
которая сейчас перенасыщена не-
проверенной, искаженной инфор-
мацией. Этим активно пользуются 
структуры, которые пытаются 
внести разлад, в том числе на поч-
ве национальных и религиозных 
отношений.

В связи с этим исполнитель-
ные органы корректируют свою 
информационную работу, и уже 
в течение трех лет мы настоя-
тельно просим национальные об-
щины уделять особое внимание 
информационной составляющей, 
рассказывать обо всех своих ме-
роприятиях в соцсетях. На мой 
взгляд, первое, что нужно сде-
лать, – это охватить свободные 
информационные сообщества, 
перенастроить негативный ин-
формпоток и сформировать у 
всех групп населения объектив-
ное понимание происходящего.

Перенастроить поток

Ф
от

о 
ав

то
ра

Из Шахт виднее

– Мы с губернатором договорись о том, что подготовим 
для регионального правительства список приоритетных 
задач, решить которые в поселке Артем требуется в первую 
очередь, – рассказала депутат Государственной Думы Ека-
терина Стенякина.

Напомним, что президент РФ Владимир Путин поручил 
определить в стране 2000 опорных населенных пунктов и 
повысить качество среды для жизни в них на 30% к 2030-му 
году и на 60% – к 2036-му. Для каждого опорного населенного 
пункта предстоит обеспечить ускоренное развитие всех видов 
инфраструктуры – социальной, жилищно-коммунальной, до-
рожно-транспортной, – чтобы удовлетворить потребности как 
собственного населения, так и жителей прилегающих терри-
торий в радиусе 50 км.

– Эти программы должны учитывать разницу в развитии 
муниципальных образований. Динамика будет оцениваться 
каждый год, – отметил Василий Голубев.

Повысить качество жизни в Шахтах должен созданный на 
базе средней школы № 48 центр цифрового образования детей 
«IT-куб». За минувший учебный год 200 ребят прошли здесь 
обучение по шести направлениям: основы алгоритмики и ло-
гистики, программирование роботов, разработка VR/AR-при-
ложений, системное администрирование, программирование 
на Python и мобильная разработка. В новом учебном году эти 
знания получат еще 400 человек.

Жизнь шахтинцев станет лучше и после обновления город-
ской больницы № 2, которая находится в самом большом мик-
рорайоне города – поселке Артем. Сейчас износ помещений 
лечебно-профилактического и диагностического отделений 
составляет почти 70%. Губернатор поручил подготовить пред-
ложения по капремонту корпуса медучреждения и возведению 
новых модульных корпусов для отделений больницы.
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Загружены на успех
За полгода индекс промышленного производства в Ростовской области 
составил 113,6%, превысив общероссийский показатель. Об этом за-
явил глава донского минпрома Андрей Савельев.
«Обрабатывающие отрасли за шесть месяцев 2024 года отгрузили про-
дукции на сумму более 890 млрд рублей», – уточнил министр в своем 
телеграм-канале.
По его словам, результативность проводимой работы подтверждается 
пятым местом донского региона в рейтинге Минпромторга РФ, отража-
ющем эффективность органов исполнительной власти субъектов Рос-
сии в сфере промышленности.
– Наши предприятия постоянно развиваются и наращивают объемы 
производства, – заявил Андрей Савельев.

Несушки в деле
За семь месяцев в Ростовской области получено 
978,6 млн штук яиц. Это на 3,8% больше, чем за аналогич-
ный период 2023-го, подсчитали в Ростовстате.
По последним данным статистического ведомства, име-
ющимся на 19 августа, десяток куриных яиц продается 
в среднем за 98,45 рубля. Дешевле всего их можно при-
обрести в Волгодонске (86,64 руб.), а дороже всего – 
в Таганроге (105,52 руб.). В донской столице 10 штук  
куриных яиц продаются в среднем за 100,02 руб.
В Ростовстате отмечают и рост производства мяса  
в хозяйствах всех категорий на 5,5%. Лишь выпуск  
молока остается на прежнем уровне.

ЭКОНОМИКА
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«Бомбилы» не рулят

Медовая ниша

– Что касается серого 
сектора перевозок легково-
го такси, то он уже давно 
уклоняется от выполнения 
требований действующего 
законодательства, напри-
мер, не оформляет полисы 
ОСАГО. Поэтому считаю 
неверным ориентироваться 
на мнение «бомбил», сни-
жать требования к безопас-
ности пассажирских пере-
возок за счет гарантий для 
пассажиров. Уход нелегалов 
с рынка создаст реальную 
возможность для таксопар-
ков развивать свой бизнес, в 
том числе за счет увеличе-
ния количества транспорт-
ных средств, – подчеркнул 
Сергей Карпенко.

Как стало известно «Мо-
лоту», в настоящее время в 
министерстве транспорта 
Ростовской области на рас-
смотрении находится около 
1300 заявлений на разреше-
ние работать в такси.

– Основными причинами 
отказа могут выступать 
предоставление недосто-
верных сведений (подделка 
документов, фотографий) 
или отсутствие данных об 
автомобиле в региональ-
ном реестре легковых такси 
Ростовской области, – уточ-
нили в транспортном ведом-
стве региона.

В специальный регио-
нальный реестр уже вклю-
чены 3362 перевозчика 
различных организацион-
но-правовых форм, кото-
рые эксплуатируют 13 988 
легковых такси.

Напомним, что в феде-
ральных СМИ появилась 
информация о том, что 75% 
таксистов в РФ еще не вы-
полнили новые требования 
для работы, которые начнут 
действовать с 1 сентября.

   СИТ УАЦИЯ

Герман ПРИШВИН 
office@don.media

К 1 сентября таксисты обя-
заны оформить обязатель-
ное страхование граждан-
ской ответственности пе-
ревозчика перед пассажи-
рами (ОСГОП).

– Это требование было 
установлено еще в июне 
2023 года, то есть законода-
тель дал достаточное время 
(более года) для подготовки 
сферы легкового такси к 
нововведению, – заявил в 
беседе с «Молотом» глава 
Ассоциации региональных 
пассажирских перевозчиков 
(АРПП) Сергей Карпенко. 
– Аналогичные правила 
уже много лет действуют 
в отношении автобусных 
пассажирских перевозок. 
Конечно, есть вопросы к 
тарифам страховщиков по 
стоимости ОСГОП для пе-
ревозчиков легкового такси, 
но это не должно влиять на 
защищенность пассажиров.

Сергей Карпенко уверен, 
что новые правила не вы-
зовут существенных труд-
ностей у добросовестных 
таксопарков. Более того, 
они сделают прозрачным и 
цивилизованным порядок 
возмещения пассажирам 
ущерба, причиненного в 
процессе перевозки.

   ТЕНДЕНЦИЯ

Герман ПРИШВИН, office@don.media

Ростовская область традиционно входит в число регио-
нов – лидеров по объемам медосбора.

По итогам 2023 года на Дону собрали 2900 т меда. 
Это 33% от объема медосбора по ЮФО и 4% по стране.

– Традиционно в аграрных регионах сконцентриро-
вано самое большое количество пчелосемей. Причем 
вкусовые качества продукта зависят от климатических 
и экологических условий территории, на которой он 
собран. Мед каждого региона обладает уникальным на-
бором вкусовых и целебных качеств, – отметили анали-
тики Россельхозбанка.

Они прогнозируют, что по итогам 2024 года объемы 
производства товарного меда в России составят 64 тыс. т, 
как в 2023-м.

Очевидно, что арендная плата должна быть симво-
лической, например 1 руб./га, – подчеркнул Вяче-
слав Василенко.

Именно такой символический взнос и предлагают 
установить в донском минсельхозпроде.

– У нас будет уже третий заход в областной мин-
фин, где нам поручили усилить финансово-эконо-
мическое обоснование. Здравый смысл подсказыва-
ет, что решение будет положительным, потому что 
кадастровая стоимость не сопоставима с возмож-
ностями сельхозтоваропроизводителей, – отме-
тил замминистра регионального минсельхозпрода 
Дмитрий Репка.

Дело всенародное
По словам Вячеслава Василенко, уже сейчас 

нужно позаботиться о том, чтобы аграрии могли 
спокойно заниматься лесополосами, не боясь, что 
сразу же после передачи лесополос в аренду к ним 
нагрянут с различными проверками контроль-
но-надзорные органы.

– Почти 35 лет лесополосы на Дону оставались 
бесхозными, а это значит, что никто не наводил в 
них порядок. Несложно догадаться, в каком состоя-
нии они сейчас находятся. Например, раньше ле-
сополосы были четырехрядными и были в ширину 
12 м, а сейчас разрослись больше чем в два раза. 
Очевидно, что там сложно навести порядок даже за 
год, поэтому нужно дать сельхозпроизводителям 
время, подобное налоговым каникулам, то есть ис-
ключить проверки, например, на пять лет, – отме-
тил Вячеслав Василенко.

Он не исключает, что понадобится поддержка 
федеральных властей, чтобы дать аграриям возмож-
ность навести порядок в лесополосах.

Отдельная тема – отсутствие лесополос на дон-
ских полях, площадь которых занимает от 500 до 
700 га. По словам Вячеслава Василенко, эта пробле-
ма характерна для ряда территорий области, и при 
ее решении важно учесть мнение ученых, например, 
о том, какие именно саженцы высаживать.

– Лесополосы приносят пользу не только крестья-
нам, но и всему населению, ведь они положительно 
влияют на экологию. Это дело, как раньше говорили 
про мелиорацию, всенародное, поэтому необходима 
поддержка на всех уровнях, в том числе Правитель-
ства РФ, – подчеркнул Вячеслав Василенко.

   ПЕРСПЕКТИВЫ

Елена БОНДАРЕНКО, e.bondarenko@don.media

В донском парламенте депутаты вместе с эксперта-
ми обсудили законодательное обеспечение агро-
лесозащиты. В частности был поднят вопрос стои-
мости аренды лесополос для аграриев. Вице-спикер 
Заксобрания – глава комитета по аграрной поли-
тике Вячеслав Василенко уверен, что плата должна 
быть символической.

Гектары возможностей
В этом году завершится межевание лесных полос, 

которые находятся на землях сельхозназначения. 
Ожидается, что в государственной собственности 
Ростовской области окажется около 150 тыс. га. 
Следующий шаг – передать их в аренду сельхозто-
варопроизводителям, которые возделывают поля на 
смежных земельных участках.

Благодаря действующей нормативно-правовой 
базе аграрии вправе получить земельные участки 
в аренду без торгов. Арендаторами должны стать 
крепкие хозяева, которые смогут содержать лесопо-
лосы в надлежащем состоянии.

– Большой резонанс вызвало возможное уста-
новление арендной платы, которая по кадастровой 
стоимости составляет от 100 тысяч рублей до 130 
тысяч рублей за один гектар. Конечно, это большая 
и даже просто неподъемная для аграриев сумма. 

Копейка лесополосу бережёт

Шеф-повара  
распробовали сыр

   Сыродел любит экспериментировать 
со специями

   ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ

Елена БОНДАРЕНКО 
e.bondarenko@don.media

За 10 лет действия 
продэмбарго производ-
ство сыра в России уве-

личилось в два раза, заявили 
в Минсельхозе РФ.

Как в Парме, 
только в Батайске

– Сегодня по всей стране 
работают более 1000 сырова-
рен. Многие не только обеспе-
чивают внутренний рынок, но 
и развивают экспорт, – уточ-
нили в аграрном ведомстве.

Наращивают производство 
и донские сыроделы. Будучи 
в декретном отпуске, Алина 
Богатырева из Батайска реши-
ла попробовать себя в новом 
амплуа. Она обучилась тех-
нологиям производства сыров 
у итальянца Симона Манфре-
дини, сыровара в третьем по-
колении, и сейчас занимается 
выпуском продукции уже по 
своим авторским рецептам.

– Один из моих сыров с бе-
лой плесенью и добавлением 
розового перца носит до-
вольно поэтическое название 
розамунда. Также я отраба-
тываю технологию и начинаю 
производить брандзи, трен-
тино. Сейчас у покупателей 
особенно популярны сыры с 
голубой плесенью и добавка-
ми, например, с трюфелем и 
оливками, – рассказала «Мо-
лоту» Алина Богатырева.

Пока она продает свои сыры 
в местной сырной лавке, но 
уже собирается увеличить 
производство в следующем 
году.

– Скоро у меня будет обу-
чающая поездка в Италию, 
предстоит поездка по сыро-
варням, что позволит по-на-
стоящему узнать традиции 
приготовления сыра по ита-
льянским технологиям. Очень 
интересно посетить Парму 
– родину пармезана. Думаю, 
что я обязательно вдохнов-
люсь, – отметила Алина Бога-
тырева.

Охота за молоком
Небольшая семейная ферма из 

Чалтыря обеспечивает сырами 
ростовские рестораны. Шеф-пова-
ра не только добавляют их в свои 
фирменные блюда, но и подают 
отдельно в виде сырной тарелки. 
Безусловным фаворитом у ресто-
раторов является молодой италь-
янский сыр страчателла.

– Он активно используется в 
салатах из свежих овощей и до-
бавляется в пиццу. Также в топ-3 
популярных сыров входят халу-
ми и камамбер. Жареный халуми 
шикарно сочетается с арбузами и 
дыней, а камамбер в запеченном 
виде подходит и к помидорам, и 
к клубнике, – уточнила сыровар 
Лариса Сторожук.

– Этим летом мы полностью 
сконцентрировались на сотруд-
ничестве с ресторанами. Они 
забирали около 95% сыров наше-
го производства. Вероятно, это 
сезонный спрос, который возник 
из-за наплыва туристов в дон-
скую столицу, – отметила Лариса 
Сторожук.

Уже осенью она планирует 
возобновить сотрудничество с ма-
газинами и организовать частную 
доставку.

– Думаю, что мы обязательно 
выпустим много новых сыров. 
Сейчас вырабатываем свой макси-
мум. У нас была своя козья ферма, 
но пока мы ее закрыли, теперь за-
купаем молоко у других фермеров, 
– уточнила Лариса Сторожук.

Задачка оказалась не из прос-
тых: чтобы найти действительно 
качественное молоко, пришлось 
объездить несколько районов 
Ростовской области. Поставщиков 
нашли в Азовском и Аксайском 
районах.

– Качественное молоко – это на-
стоящий дефицит, поэтому сейчас 
на прилавках часто встречается 
продукция лишь со вкусом моло-
ка, – посетовала Лариса Сторожук.

Традиционно летом в фермер-
ских хозяйствах проблем с нали-
чием сырья не бывает. Однако в 
этом году сложности возникли 
из-за засухи, которая сказалась на 
кормовой базе. Сыродел волнует-
ся, что из-за этого может подоро-
жать молоко, в результате придет-
ся поднимать цены на сыры.

Вдохновлённые 
Москвой

Ростовская область вместе с 
Донецкой Народной Республикой 
планирует попробовать запус-
кать новые заводы, используя 
межрегиональные офсетные 
контракты.

Такая возможность обсуждалась 
на первом заседании содружества 
«Донбасс», нового интеграционно-
го объединения, созданного Рос-
товской, Воронежской областями, 
Донецкой и Луганской народными 
республиками.

– Это когда строится новый за-
вод или фабрика под выпуск той 
продукции, которая приобретается 
за счет бюджета. Это гарантирует 
закупку на определенный период 
времени. Классная штука, в том 
числе для целей импортозамеще-
ния, но пока в стране она работает в 
основном только в Москве, – отме-
тил глава Агентства инвестицион-
ного развития Ростовской области 
Игорь Бураков.

По его словам, для запуска та-
ких инвестиционных проектов в 
регионах пока не хватает масшта-
бов заказа.

– Мощное объединение сразу че-
тырех регионов содружества «Дон-
басс» эту историю вполне может 
потянуть, – уверен Игорь Бураков.

Тянет на родину 
Чехова

В этом году плавучий причал 
Таганрогского морвокзала при-
нял уже четвертое пассажирское 
судно.

В приморский город из Нижне-
го Новгорода прибыл «Александр 
Радищев».

– В этот раз для гостей нашего 
города туристические компании 
расширили экскурсионную про-
грамму. Теперь это не только обзор-
ные экскурсии по местам, связан-
ным с именем императора Петра I, 
и знакомство с богатым чеховским 
наследием, но и посещение народ-
ного военно-исторического музея 
Великой Отечественной войны 
«Самбекские высоты», – рассказал 
глава администрации Таганрога 
Андрей Фатеев.

Рабочий –  
это звучит гордо?

За последние 10 лет престиж 
рабочей профессии вырос, уве-
рены треть опрошенных жителей 
Ростовской области.

Однако 59% респондентов из 
донского региона заявили, что са-
мой престижной работой считают 
деятельность IТ-специалистов.

– Все прочие группы заметно 
отстают: так, профессию учено-
го и исследователя назвали 32%, 
профессию инженера – 43%, вра-
чей и медсестер – 27%, творческие 
профессии – 19%, квалифициро-
ванный рабочий персонал – 14%, а 
офисных сотрудников (например, 
менеджеров по продажам или 
администраторов) – только 8%, 
– уточнили аналитики отечест-
венной платформы онлайн-рекру-
тинга.

Среди всех рабочих и производ-
ственных специальностей самыми 
престижными жители Ростовской 
области считают геодезистов, 
агрономов и прорабов, сервисных 
инженеров, автослесарей и меха-
ников, а также операторов станков 
с ЧПУ (14%).

Водители выбирают 
«старичков»

В Ростовской области больше 
всего предложений автомобилей 
с пробегом приходится на возраст 
10–15 лет.

По данным экспертов специа-
лизированного сервиса, средняя 
стоимость машины масс-сег-
мента составляет чуть больше 
900 тысяч рублей, а модель пре-
миальной марки можно приобре-
сти за 2,3 млн.

– При этом на вторичном рынке 
в последние два месяца фикси-
руется небольшое превышение 
спроса над предложением, чему 
может способствовать тот факт, 
что автовладельцы откладыва-
ют смену машины на новую. В 
этих обстоятельствах некоторые 
модели вызывают у покупателей 
повышенный интерес, – уточни-
ли аналитики.

кстати

Уже началось проектирование уходовых и вос-
становительных работ в лесополосах. Проекты 
разработали на площади 2300 га.
– С 2023 года провели расчистку лесополос 
в Октябрьском, Цимлянском и Усть-Донецком 
районах на площади более 40 га. При выпол-
нении этих видов работ столкнулись с тем, что 
еще не так много подрядчиков, которые гото-
вы взяться за расчистку лесополос. Рынок еще 
не сформирован, но постепенно с предложени-
ем в этом году начали появляться подрядчики, 
которые имеют специальное оснащение, – рас-
сказал Дмитрий Репка.

   Эксперты уверены, что уход «бомбил» с рынка 
пассажирских перевозок позволит развиваться 
легальным таксопаркам
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Перевозчиком пасса-
жиров легковым такси 
может быть юридичес-
кое лицо, индивидуаль-
ный предприниматель 
или самозанятый.

справка

По итогам 2023 года Ростовская об-
ласть по производству молока заняла 
пятое место в стране. Как подсчитали 
в донском минсельхозпроде, доля ре-
гиона в общероссийском объеме выпу-
ска молока составляет 3%, в том числе 
товарного молока – 2,1%.
75% молока на Дону производит-
ся в хозяйствах населения, на долю 
сельскохозяйственных организаций 
приходится 13%, а еще 12% – на долю 
крестьянских (фермерских) хозяйств.

цифра

Более 32 % меда собирают  
пчеловоды Приволжского федерального 
округа, 26% приходится на Центральный 
федеральный округ, а 14% – на ЮФО

– Ожидается рост экспорта российского меда. По ито-
гам текущего года его объем превысит 5000 т, – заяви-
ли аналитики, уточнив, что крупнейшим покупателем 
российского меда остается Китай (в 2023 году на него 
пришлось 23% закупок).

Отдельно эксперты прогнозируют, что пасеки могут 
стать драйверами развития туризма.

Сейчас в нашей стране пчеловодство для личных 
подсобных хозяйств, где насчитывается более 94% 
пчелосемей, – это прибыльный бизнес. Аналитики 
уверяют, что при грамотном подходе пчеловодство 
окупается уже в первый или второй сезон, а его рента-
бельность достигает 30%.



   Сфотографироваться рядом с памятником Фаине находится много желающих

В гости к козочкам и пчёлам
Еще тремя любопытными объектами агротуризма, 
популярность которого набирает сейчас обороты 
во всем мире, может прирасти донской регион уже 
в обозримом будущем. Об этом сообщает «Деловая 
газета. Юг» со ссылкой на минсельхозпрод Ростов-
ской области. В частности, в мае 2024 года от дон-
ского региона в Минсельхоз РФ на участие в кон-
курсном отборе для получения грантов были от-
правлены заявки, касающиеся трех проектов сель-
ского туризма в нашей области. Речь идет о глэм-
пинге «Екатериновские холмы» в Сальском райо-
не, об усадьбе «Птичий двор» в Семикаракорском 
районе, а также о круглогодичном энологическом 
агротуристическом проекте в Багаевском районе. 

ИНФОРМАЦИЯ
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КРАСНЫЙ 
СУЛИН

1. Азов
Познавательное мероприятие «Турецкая крепость Азак в XV–XVII веках» предло-
жит посетителям Азовский музей-заповедник 31 августа. Гости смогут посетить 
основную экспозицию, а в центре внимания окажется зал, посвященный «турец-
кому» периоду Азовской крепости. Будут рассмотрены и такие крупные события 
первой половины XVII века, как взятие казаками турецкого Азака в 1637 году 
и осада Азова в 1641–1642 годах.

2. Волгодонск
Городские соревнования юных велосипедистов проведут 5–6 сентяб-
ря на территории Станции юных техников. Ключевая цель состязаний – 
внести лепту в профилактику дорожно-транспортных происшествий 
с участием детей.

3. Новошахтинск 
376 новошахтинцев намечено переселить из почти 6500 кв. м аварийного 
жилого фонда до конца нынешнего года. На сегодняшний день, по данным 
горадминистрации, разместить в безопасном жилье удалось уже 121 семью 
(287 человек). Их расселили более чем из 5000 кв. м непригодного жилья.

4. Ростов-на-Дону
Помочь пациентке с экстремально большим весом сумели ростовские ме-
дики. Как сообщили в горбольнице скорой медпомощи донской столицы, 
в медучреждение поступила 50-летняя женщи-
на с острым приступом холецистита. Ситуация 
осложнялась весом пациентки – он при-
ближался к 200 кг. Медлить с опера-
цией было нельзя. Хирурги Вадим и 
Игорь Бондаренко, а также анесте-
зиолог-реаниматолог Элина Андри-
анова успешно справились со все-
ми трудностями, выполнив хирур-
гическое вмешательство щадящим 
малоинвазивным лапароскопиче-
ским методом. Женщину уже вы-
писали домой.

5. Аксайский район
Похорошевшей после капремонта 
встретит ребят в День знаний сред-
няя школа поселка Октябрьского. Как 
конкретизировали в райадминистрации, в зда-
нии усилили несущие конструкции, полностью заменили внутренние комму-
никации, кровлю, окна и двери, оборудовали санузлы, отремонтировали внут-
ренние помещения и фасад здания.

6. Белокалитвинский район
Юный житель района – воспитанник детсада «Тополек» Станислав Брехов стал лауреатом  
I степени VI Всероссийского конкурса декоративно-прикладного творчества по ПДД «Светофорова  
наука». Это состязание призвано не только формировать у ребенка навыки безопасного поведения 
на дороге, но и развивать его творческие способности.

7. Верхнедонской район
Мемориальную доску откроют 2 сентября в Мещеряковской СОШ. Ее посвятят Дмитрию 
Маркиановичу Садовому – первому директору этой школы, участнику Великой Отечест-
венной войны, талантливому учителю и прекрасному организатору в сфере образования.

8. Зимовниковский район
Два новых центра образования естественнонаучного и технологического профилей 

«Точка роста» откроют на территории района 2 сентября. Они начнут работать в 
Мокро-Гашунской СОШ № 7 имени подполковника В.Ф. Бутенко и в Красноча-

банской СОШ № 14.

9. Матвеево-Курганский район
В четырех детских садах на территории района – «Золушка», «Ромашка», 
«Светлячок» и «Красная шапочка» – заменили оконные и дверные блоки. Об-
щая стоимость работ – более 5,9 млн рублей. Львиную долю этой суммы, свы-
ше 5,5 млн, направили из областного бюджета.

10. Мясниковский район
В Краснокрымской средней школе № 12 закончен капремонт спортзала. В помещении 
привели в порядок стены, потолок и полы, установили мини-футбольные ворота, баскет-
больные щиты и волейбольные стойки, заменили систему отопления. Отремонтирова-

ны помещения раздевалок, санузлов и тренерской. Общая стоимость всех работ 
– свыше 4,7 млн рублей.

11. Тарасовский район
В соответствии с областной программой «Комплексное развитие сель-

ских территорий» претворяется в жизнь первый этап проекта по строи-
тельству инженерной и транспортной инфраструктуры западного жи-

лого микрорайона поселка Тарасов-
ского. Общий объем финансирования, 
как сообщили в райадминистрации, 
– 424,2 млн рублей. На первом эта-
пе пройдут архео логические иссле-
дования шести курганов курганной 
группы «Вертолетное поле», а также 
строительно-монтажные работы по 
устройству водопроводных сетей и 

очистных сооружений.

12. Усть-Донецкий район
На стадионе в хуторе Апаринском начали мон-
таж системы автополива и посев газона. Око-
ло 500 тысяч рублей, требующихся для прове-
дения этих работ, выделил глава администра-
ции района Виктор Гуснай. В этом году ста-
дион благоустраивают по нацпроекту «Жи-

лье и городская среда». Хотя газон и автопо-
лив изначально не входили в проект, теперь они тоже 

  ИНИЦИАТИВА

Ирина ВАРЛАМОВА, i.varlamova@don.media

Ростовские футбольные фанаты отвезли в Курск 
гуманитарную помощь.

Донская ячейка входит в Союз русских фут-
больных фанатов – это команда ребят, которые 
готовы помогать своей стране. Они ездили с 
гуманитаркой на Донбасс, проводили детские 
футбольные турниры в Мариуполе. Для Курска 
меньше чем за неделю собрали больше 1 млн 
рублей и купили на эти средства одеяла, средства 
гигиены, надувные матрацы... Ростовчане отпра-
вились в Курск на своих автомобилях, напрямую 
через Воронеж, и уже на месте встретились с ос-
новной группой. В Курске ребят ждал болельщик 
ФК «Орел» Илья, который предложил распре-
делить гуманитарку точечно. В городе несколь-
ко пунктов приема гуманитарного груза, и они 
расположены в разных частях города, в том числе 
и на окраинах. Эвакуированных много, адми-
нистрация предоставляет им места в различных 
муниципальных зданиях, гостиницах, кто-то 
само стоятельно снимает квартиры.

   СОЦИУМ

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

22 августа в Ростовском психо-
неврологическом интернате № 1 
было красочно и шумно. Проходи-
ли очередные ежегодные област-
ные соревнования по бочче среди 
проживающих в интернате.

Участники турнира приехали 
из 14 психоневрологических уч-
реждений донского региона.

Главный судья соревнований 
Сергей Погарченко обратился 
к участникам с приветствием и 
пожелал удачи.

– 14 команд разделены на че-
тыре группы: в двух по четыре 
команды, в двух других – по три. 
Победители выходят в полуфи-
нал, проигравшие в нем играют 
за третье место, затем начинается 
финальная часть. Второй тур-
нир – соревнование капитанов 
команд. После игры идет награж-
дение, – уточнил главный судья.

Ребята тренируются давно. 
Каждый день готовятся к ежегод-

ному турниру, который принима-
ет Ростов-на-Дону.

– Все настроены на победу, – рас-
сказал «Молоту» тренер команды 
«Дон» Ростовского психоневро-
логического интерната Дмитрий 
Матвеев. – Игра заключается в 
том, чтобы бросить шар как можно 
ближе к паллино (маленький шар). 
Каждый бросает по четыре шара. 
Те ребята, чьи шары окажутся 
ближе к паллино и в большем ко-
личестве, выигрывают. В команде 
по четыре участника, от 18 лет и 
старше, – отметил Дмитрий.

Заместитель директора ин-
терната Екатерина Сошенкова 
рассказала, что специально для 
создания праздничной атмосфе-
ры для участников соревнований 
установили фотозону, стилизо-
ванную под казачий дворик, где 
в перерыве ребята могли сделать 
яркие фотографии. Команды, 
которые ждали своего выхода в 
основном соревновании, могли 
сыграть в настольные игры. Ру-
ководство интерната пригласило 
на мероприятие волонтеров, ко-
торые сделали всем желающим 
профессиональный аквагрим. А на 

– Волонтерская работа сейчас организована очень 
хорошо. В Курской области много добровольцев, ко-
торые помогали Донбассу и принимали беженцев еще 
с 2014 года, поэтому механизм отработан, – расска-
зывает волонтер и рэпер Костя Плетка. – У нас уже 
был примерный список того, что надо было купить, 
и по мере того как прибывали беженцы, этот список 
обновлялся. Вообще куряне – молодцы, если понача-
лу наблюдался некоторый хаос, всего не хватало, то 
через три дня они быстро сгруппировались и выстро-
или отлично слаженную логистическую структуру. 
Ночуют они прямо на волонтерском пункте, при этом 
многие работают. Группа волонтеров занимается 
первичным приемом, другая – сортировкой, третья – 
выдачей. На складах поставили стеллажи, на одних 
– шампунь, на других – коляски для детей… Чтобы 
люди приходили и им все четко выдавали по списку. 
Жительница Суджи рассказывала, что взяли только 
документы и поехали на своей машине в Курск, и так 
поступали многие суджане, поэтому вещей практиче-
ски ни у кого нет. Сейчас Суджа перекрыта, по трассе 
в ту сторону гражданским не рекомендовано передви-
гаться. Летают коптеры, дорога обстреливается, на 
ней сгоревшие машины. Вокруг курские леса, и отту-
да могут нагрянуть мелкие диверсионные группы, и 
там, конечно, везде опасно.

открытии турнира выступили 
творческие коллективы ростов-
ского интерната.

– В нашей команде зажигают-
ся новые звезды, развиваются 
таланты. Руководство всегда нас 
поддерживает, а мы стараемся 
творчески развиваться, – подчерк-
нула солистка коллектива «Грани» 
Анна Телева. – Однажды попала 
здесь на концерт ребят, все прохо-
дило на профессиональном уров-
не, мне очень понравилось. У нас 
потрясающий режиссер – Ирина 
Потапова.

Кстати, «Грани» побывали уже 
на нескольких фестивалях, где 
занимали призовые места.

Руководители интерната выра-
зили благодарность министерству 
труда и социального развития 
Ростовской области за поддержку 
в организации соревнований.

Что касается результатов, то 
первое место заняла команда Гор-
ненского ПНИ, серебро завоевал 
Семикаракорский ПНИ, а треть-
ими стали участники команды из 
Зверевского интерната. А в лич-
ном зачете победил капитан Рос-
товского ПНИ Василий Железняк.

Добровольцы ночуют  
на волонтёрских пунктах

Труд до медалей доведёт

там появятся. Как сообщили в райадминистрации, заниматься спортом на обновленном стадио-
не жители смогут уже в этом году.

   Награды артистки можно будет увидеть в ее музее

Музей «одинокой насмешницы»
   ФОТОФАКТ

В Таганрогском го-
сударственном ли-
тературном и исто-
рико-архитектур-
ном музее-запо-
веднике (ТГЛИАЗМ) 
в 2028 году (если 
все пойдет как за-
планировано) по-
явится новый му-
зей – великой зем-
лячки таганрожцев, 
народной артистки 
СССР Фаины Ранев-
ской. О том, как се-
годня обстоят дела 
с его обустройством, 
«Молоту» рассказа-
ла директор музея-
заповедника Елиза-
вета Липовенко.
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По словам Елизаветы Васильевны, за это время пол-
ностью оформлены юридические документы на дом. Его 
переводили из жилого в нежилое помещение, объеди-
няли в единое здание, а это довольно долгая юридичес-
кая процедура. Через министерство имущественных от-
ношений Ростовской области оформлен отвод земель-
ного участка и проведены проектно-изыскательские ра-
боты. Они выполнены на средства областного бюджета, 
оттуда же выделили определенные суммы на содержа-
ние и охрану дома.

Определена стоимость, в которую обойдется проект 
ремонтно-реставрационных работ. Министерство 
культуры обратится к губернатору Ростовской обла-
сти с просьбой, чтобы в 2025 году музею-заповедни-
ку были предусмотрены эти средства на проведение 
проектных работ.

– Если проектно-сметная документация будет сдела-
на в срок, – продолжает рассказ Елизавета Васильевна, 
– то в 2026–2027-м пройдут ремонтно-реставрацион-
ные работы. Скорее всего они все-таки займут два года, 
потому что включат в себя ремонт кровли, укрепление 
грунтов, стяжку здания и так далее. А 2028-й будет го-
дом создания экспозиции. За время проведения проект-

ных и ремонтно-реставрационных работ мы 
подготовим архитектурно-художественное ре-
шение этого дома, то есть проект самой экспо-
зиции. И получим на выходе еще один музей 
в заповеднике.

А сегодня, 27 августа, в день рождения Фаи-
ны Георгиевны и в День российского кино, со-
стоится презентация альбома-каталога. Он на-
зывается «Великая Фаина. Альбом-каталог». 
В нем не только вспоминается биография Ра-
невской. Читатели познакомятся с мемори-
альными вещами великой Фаины. Сразу после 
ее ухода из жизни таганрогским музейщикам 
удалось выкупить некоторые вещи. Сейчас в 
музее хранятся и ее награды, и фотографии, 
два мебельных гарнитура из ее московской 
квартиры, туалетный столик, даже ее шар-
фик – часть костюма, в котором она играла с 
Пляттом последние свои спектакли. Этот аль-
бом-каталог, по словам Елизаветы Липовенко, 
и есть отработка всех подходов, которые по-
том найдут свое отражение в экспозиции му-
зея Фаины Раневской.

А пока идет работа над созданием музея 
великой актрисы, Таганрог в очередной раз 
празднует ее день рождения. Во Дворце Ал-
фераки открыта выставка, посвященная Фаи-
не Георгиевне. В субботу, 24 августа, Таганрог-
ский художественный музей предложил всем 
желающим лирическую прогулку с визитом в 
гости к Фанни Фельдман (настоящее имя ак-
трисы). По городу в выходные дни по трем те-
матическим маршрутам – «Раневская. Смех 
сквозь слезы», «Раневская, возвращение до-
мой» и «Раневская. Жизнь без изъянов» – кур-
сировал экскурсионный трамвай. Детская биб-
лиотека им. Островского подготовила выставку 
«Запомните эту барышню. Она станет великой 
актрисой...» А в Центральном парке культуры и 
отдыха им. Горького можно было познакомить-
ся с передвижной выставкой ТГЛИАЗМа «Про-
фессию я не выбирала, она во мне таилась».

Автор: Вера Волошинова

Примечательно, что сейчас на территории Ростовской об-
ласти, по данным «Деловой газеты. Юг», 27 агропред-
приятий имеют какие-либо объекты сельского туризма.
А вот сдерживал развитие этого направления прежде все-
го дефицит средств размещения на сельских территори-
ях – проще говоря, гостиниц, отелей или гостевых домов, 
где принимали бы туристов, которым по сердцу дере-
венские красоты. Снять эту проблему призваны поправ-
ки в Федеральный закон «О крестьянском (фермерском) 
хозяйстве», принятые в июне этого года и разрешающие 
размещать туристов в гостевых домах на сельхозземлях.
Стоит отметить, что с 2023 года в Ростовской области 
формируется Атлас организаций, оказывающих 
услуги в сфере сельского туризма.



Школа для лидеров
С 30 сентября по 4 октября в Ростовской области пройдут занятия школы сту-
денческого самоуправления «Лидер ХХI века». На Дон приедут около 170 че-
ловек – председатели студсоветов, студенты-активисты и старосты академи-
ческих групп. Школа является площадкой развития и сотрудничества органов 
студенческого самоуправления со всей страны.
– На протяжении 24 лет «Лидер ХХI века» ведет подготовку студенческого ак-
тива органов студенческого самоуправления России. Участники школы отме-
чали высокую организацию мероприятия и качественную образовательную 
программу, – прокомментировал председатель комитета по молодежной по-
литике Ростовской области Александр Никиточкин.
В мероприятиях уже проведенных 85 всероссийских смен приняли участие 
около 100 тысяч человек.

До Сочи и Краснодара – автобусом
Пассажиры нового транспортного узла Ростова – Центрального авто-
вокзала, теперь могут добраться прямым рейсом до Сочи и Краснода-
ра. Комфортабельные автобусы малой вместимости отходят от авто-
вокзала ежедневно в 09:30.
Сегодня с Центрального автовокзала можно отправиться в Мелито-
поль, Мариуполь, Донецк, Грузию. В ближайшие месяцы стартуют меж-
региональные перевозки в Москву, Санкт-Петербург, Волгоград, Влади-
кавказ, Грозный, Волгоград, Астрахань, Архыз, Ставрополь, Крым.
До конца года в здании Центрального автовокзала будут открыты фуд-
корт, капсульный отель, МФЦ, отделение одного из крупнейших рос-
сийских банков, супермаркет.

Вторник, 27 августа 2024 года
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Казаки создали Россию
   ВЫСТАВКИ

Александр ОЛЕНЕВ 
a.olenev@don.media

В Ростовском областном музее 
изобразительных искусств завер-
шает работу уникальная меж-
музейная выставка «Казачество», 
основу которой составили кар-
тины и другие экспонаты из Го-
сударственного Русского музея 
(Санкт-Петербург).

Казачьей темой Ростов труд-
но удивить, хотя исторически 
донская столица является сугубо 
торговым городом. Но служивые 
казаки уходили в отставку с во-
енной службы, переходили в ме-
щанское или купеческое сословие 
и в итоге составили значитель-
ную часть населения Ростова. А 
когда в городскую черту вошли 
станицы Гниловская и Алексан-
дровская, донская столица по-
лучила полное право говорить о 
своем казачьем происхождении.

Соответственно, на этот 
интерес и ориентирова-
лись организаторы выстав-
ки, составляя экспозицию. 
В ее основу помещено эпи-
ческое полотно Василия 
Перова «Суд Пугачева», 
написанное в 1879 году 
по мотивам пушкинской 
повести «Капитанская 
дочка». Огромная картина 
размером 3,5 на 2,5 м едва 
прошла через двери музей-
ного зала. Но именно она 
в первую очередь притя-
гивала внимание каждого 
посетителя.

Казачья выставка заняла 
сразу пять залов на разных 
этажах музея. К привезен-
ным из Питера шедеврам 
прибавили свои экспонаты 
областной краеведческий 
музей, Новочеркасский 
музей истории донского 
казачества, музеи Таган-
рога и станицы Старочер-
касской.

– Тема казаче-
ства – это пейзажи 
казачьих хуторов и 
станиц на Кавказе, 
на Дону, в Поволжье 
и Сибири, казачьи 
бивуаки, стороже-
вые посты, картины 
на исторические 
сюжеты, такие как 
восстания под ру-
ководством Степана 
Разина и Емелья-
на Пугачева. Это 
портреты членов 
монаршей семьи в 
униформе казачьих 
полков, знаменитых 
атаманов: Ермака, 
Ефремова, Плато-
ва. Это скульптура, 
керамика, фарфор 
и многое другое, – 
рассказала «Моло-
ту» директор музея 
изобразительных 
искусств Светлана 
Крузе.

В число наиболее востребо-
ванных литературных произ-
ведений классики в наши дни 
входят роман Шолохова «Тихий 
Дон» и повесть Гоголя «Тарас 
Бульба». И то и другое посвяще-
но теме казачества в переломные 
моменты истории России.

Какие ответы ищет современный 
читатель в событиях XVII и XX 
веков? Ответ очевиден: наша стра-
на снова переживает непростой 
период, и снова на ее защиту вста-
ет казачество. «Казаки создали 
Россию» – эта фраза Льва Толсто-
го актуальна на все времена.

Пока в обществе идут дискуссии, считать 
станичников народом или сословием, тысячи 
казаков сражаются, чтобы изгнать нацистов 
с земель донского, запорожского, черномор-
ского казачества. Историческое обоснование 
такого патриотического подъема мы видим в 
большой выставке, которая стала заметным 
событием в культурной жизни Дона.

   Осмотр экспонатов сопровождает познавательный рассказ 
экскурсовода

   Картина В. Перова «Суд Пугачева» до сих пор вызыва-
ет противоречивые оценки искусствоведов

Решение о проведении военно-полевых патриоти-
ческих молодежных казачьих сборов было принято 
советом атаманов Новочеркасского казачьего округа 
Союза казачьих войск России и зарубежья. Его под-
держал Совет ветеранов спецназа и разведки Мин-
обороны и войск национальной гвардии России.

Основная часть соревнований проходила на бе-
регу Дона, на базе отдыха ГРЭС «Жучкина коса». 
83 участника с радостью воспользовались возмож-
ностью проверить себя на прочность. В ходе сборов 
с курсантами работали инструкторы по стрелковой, 
огневой, тактической, медицинской и подводной 
подготовке, имеющие богатый практический опыт. 
Также курсанты освоили основы выживания в по-
левых условиях. Дополнительно участников сбо-
ров познакомили с искусством владения холодным 
оружием.

– В качестве кульминации сборов был марш-бро-
сок по берегу Дона и поход с переправой на другой 
берег, – рассказал «Молоту» один из организаторов 
сборов – ветеран боевых действий Сергей Иллари-
онов. – По итогам мероприятия все его участни-
ки, прошедшие испытания, получили специальные 
патриотические сертификаты. Но главной наградой 
для ребят стала бесценная возможность проверки 
собственных сил и радость от преодоления трудных 
препятствий.

Сборы были посвящены памяти павших на Донбас-
се казаков-добровольцев и военнослужащих, погиб-
ших при выполнении воинского долга при защите 
российских территорий и границ в связи с проведе-
нием специальной военной операции.

   ОБЩЕСТВО

Александр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media 
фото: Сергей ИлларИонов

Под Новочеркасском прошли военно-полевые 
сборы по типу «Зарницы», в которых приняли 
участие юные казаки.

В советское время в нашей стране была 
очень популярна пионерская военно-спор-
тивная игра «Зарница». Она являлась частью 
системы начальной военной подготовки 
школьников и позволяла в игровой форме 
преподать молодежи азы армейских прему-
дростей, проверить свои тело и дух. Пионеры 
делились на команды и соревновались в раз-
личных военно-прикладных видах спорта.

С закатом СССР «Зарница» прекратилась 
на добрые два десятка лет. Нашлись деятели, 
которые обвиняли сторонников игры в том, 
что они, дескать, милитаризируют молодое 
поколение. Но время все расставило по мес-
там. СВО показала, что мы должны воспи-
тывать свою молодежь физически крепкой и 
преданной России, готовой при необходимо-
сти постоять за нее с оружием в руках. И вот 
уже легендарная «Зарница» возрождается под 
разными названиями в различных регионах 
России. На стала исключением и Ростовская 
область, причем здесь инициативу проявили 
казаки.

«Зарницу» зажигает молодёжь

   Все участники, прошедшие испытания, получили 
специальные патриотические сертификаты
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ
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криминальные
новости

с Александром
Оленевым

Наказала себя
Суд Зимовниковского района 

вынес приговор по резонансному 
ДТП, в котором погиб ребенок.

В апреле 2024 года 37-летняя 
местная жительница, находясь в со-
стоянии алкогольного опьянения и 
не имея водительских прав, села за 
руль автомобиля «Мицубиси Лан-
сер». В салоне также были двое ее 
детей – пятилетний сын и 12-летняя 
дочь. На автодороге между селами 
Заветным и Дубовским женщина не 
справилась с управлением, машина 
вылетела в кювет и перевернулась. 
От полученных травм мальчик 
погиб, девочка получила тяжелые 
травмы. Суд признал женщину 
виновной и назначил наказание в 
виде четырех лет лишения свободы 
в колонии-поселении.

Рыба погубила
14 брикетов замороженной 

тарани общим весом 139 кг ста-
ли неопровержимой уликой в 
уголовном деле в отношении 
начальника Волгодонской ин-
спекции рыбоохраны – старшего 
государственного инспектора 
Романа Макарова.

Начальник рыбоохраны был за-
держан с поличным оперативника-
ми ФСБ при получении очередной 
порции мзды от жителя Констан-
тиновского района за то, что он 
закрывал глаза на браконьерскую 
добычу рыбы в акватории реки Дон. 
Каждый месяц начальник получал 
по 150 кг рыбы. По оценке специа-
листа-ихтиолога, стоимость одной 
лишь последней взятки составила 
более 228 тысяч рублей. Цимлян-
ский районный суд назначил Мака-
рову два с половиной года лишения 
свободы. И еще полтора года после 
освобождения он не будет иметь 
права занимать должности, связан-
ные с властными полномочиями.

За минусом 24-го
В Южном окружном военном 

суде в Ростове-на-Дону начались 
прения сторон по делу участников 
украинского нацполка «Азов» 
(запрещенная организация в РФ). 
Процесс начался 6 июня 2023 года 
и длится до сих пор.

Как сообщает пресс-служба 
суда, все «азовцы» обвиняются в 
участии в террористической ор-
ганизации (ст. 205.5 УК РФ) и в 
попытке насильственного захвата 
власти (ст. 278 УК РФ). Дело уни-
кально тем, что на скамье под-
судимых оказались 21 человек, 
в числе которых девять женщин. 
Еще двоих, Давида Касаткина и 
Дмитрия Лабинского, судят за-
очно, так как до начала суда они 
были переданы Украине в рамках 
обмена военнопленными. 24-й фи-
гурант уголовного дела Александр 
Ищенко скончался за это время в 
СИЗО, судебное производство в 
отношении него прекращено.

Век «СССР»  
не видать!

В Неклиновском районе суди-
ли членов запрещенной органи-
зации «Союз Славянских Сил 
Руси» («СССР»).

Подсудимый Олег Колесов за-
нял должность «Главы Ростовской 
области РСФСР в составе СССР» в 
2017 году (организация тогда еще не 
попала в список экстремистских). 
В его секте состояли пять человек: 
Елена и Александр Акулиничевы, 
Галина Морева, Лидия Тохмахова 
и Мария Каменская. Они отрицали 
легитимность РФ, а политическую 
борьбу вели, засыпая органы вла-
сти многочисленными жалобами 
и отказываясь уплачивать налоги, 
услуги ЖКХ, взятые кредиты. В 
2019-м деятельность «СССР» была 
запрещена судом, но сектанты про-
должали пропагандировать свои 
взгляды. Терпение властей лопну-
ло. Олега Колесова осудили на семь 
с половиной лет лишения свободы 
с 10-летним запретом заниматься 
общественно-политической дея-
тельностью. Его последователи 
получили сроки от четырех до 
пяти лет.
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   СОЦИУМ

Вера ВОЛОШИНОВА  
v.voloshinova@don.media

Выкрашенные в необычные цвета во-
лосы, странные рисунки на майках 
и толстовках,  непонятная для по-
сторонних лексика – все это призна-
ки того, что подросток относит себя 
к определенной молодежной суб-
культуре. О том, стоит ли этого опа-
саться, «Молот» расспросил аналити-
ка Анну Пиманову и аналитика  
и психолога Ксению Ноженко  
из Национального центра противо-
действия терроризму и экстремизму 
в образовательной среде и в интер-
нете (НЦПТИ).

Для начала – итоги опроса, кото-
рый центр и региональное министер-
ство общего и профессионального 
образования провели в конце 2023 
года. Исследование было посвящено 
отношению к молодежным субкуль-
турам учащихся средних образова-
тельных школ и средних профессио-
нальных учебных заведений и препо-
давателей этих учебных структур.

Присоединение к молодежным суб-
культурам считают для себя актуаль-
ным 46,23% опрошенных молодых 
людей, при этом нейтральны к ним 
68,1%. Самим учителям известны 
такие субкультуры, как зожники и 
сталкеры. А они, судя по результа-
там опроса, не популярны в среде 
школьников. Молодежь назвала как 
существовавших еще в начале 2000-х 
готов, панков, офников, так и стреми-
тельно появляющиеся новые субкуль-
туры, среди которых дорамщики, 
скейтеры, киберспортсмены и другие. 
Относят себя к какой-нибудь субкуль-
туре 11,4% опрошенных, не могут 
определиться 11,1%, остальные 77,5% 
заявили, что свободны от их влияний.

Не такие, как все
Актуальные.  
Относительно безобидные

Анимэ.  Причастные к этой субкуль-
туре увлечены просмотрами японских 
мультиков до такой степени, что изучают 
японский язык, читают мангу. Внешние 
признаки: цветные волосы, одежда и 
аксессуары с элементами анимэ, ободки 
с ушками. Возможная опасность в том, 
что транслируются ценности японской 
культуры, среди которых – доброволь-
ный уход из жизни.

ЧВК «Редан».  Была на слуху года 
полтора назад. Внешне отличаются чер-
ными толстовками с пауками, клетчаты-
ми штанами, взъерошенными черными 
волосами. Приверженцы отрицательного 
героя японского мультфильма из пре-
ступной группировки Геней Редан. Их 
можно рассматривать как подгруппу 
анимэшников.

Кей-поп.  Название субкультуре 
дало направление в музыке (K-pop), ко-
торой привержена корейская молодежь. 
Российские кейпоп-субкультурники 
изучают корейский язык, чтобы слушать 
своих кумиров в оригинальном звучании. 
Разноцветные волосы, яркая одежда.

Офники.  Околофутбольные фана-
ты. Ранее часто участвовали в массо-
вых драках, сейчас их гораздо меньше. 
Склонность к национализму. Объединя-
ются, скорее, по месту жительства. Тип 
одежды – спортивный с атрибутикой 
футбольного клуба.

Дед-инсайды.  С английского на-
звание переводится как «мертв внутри». 
Поддерживают культуру смерти, разме-
щают депрессивные публикации в своих 
аккаунтах соцсетей. Увлекаются анимэ 
«Токийский Гуль». Густые челки, чер-
но-белое окрашивание волос, черно-бе-
лая одежда с изображением Гуля.

Альт.   «Не такие, как все». Культи-
вация психологических страданий, стиль 
в одежде как способ самовыражения – 
с изображением бабочек и котят, яркий 
макияж.

От желания обратить  
на себя внимание

Ответы на вопрос о присоединении к 
какой-либо субкультуре у молодых людей 
распределились так: 57,7% делают это из 
желания самовыразиться. О схожести идей 
заявили 49,3%, 44,5% хотят быть частью ка-
кого-либо сообщества.

Учителя и преподаватели, отвечая на 
вопрос, есть ли плюсы причисления под-
ростком себя к субкультурам, ответили: все 
зависит от ее характера.

Так считает и аналитик НЦПТИ Ксения 
Ноженко, предлагая педагогам, обнару-
жившим в своих классах представителей 
молодежных субкультур, ни в коем случае 
не запрещать (как известно, подобный плод 
сладок!), а постараться выстроить с подрост-
ком доверительные отношения, пригласить 
школьного психолога для беседы. Если по-
следствия поведения носителя субкультуры 
носят деструктивный характер, то в работу с 
ним должны вступать специалисты, которые 
в том числе могут напомнить, например, об 
уставе школы или ссуза.

Но все-таки главное для взрослых: уви-
дев цветные волосы или волнистые готиче-
ские буквы на одежде, не стоит сразу бить 
тревогу, скорее, можно вспомнить классика: 
«Быть можно дельным человеком и думать о 
красе ногтей». Или другого, говорившего о 
«детской болезни левизны в коммунизме».

Не дать прорасти беспамятству
   МОЛОДЕЖЬ

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Региональный военно-
исторический форум 
«Связь времен», при-

уроченный к нескольким 
датам – ко Дню Государ-
ственного флага России, 
годовщинам разгрома 
Красной армией гитле-
ровцев в Курской битве 
и освобождения донско-
го региона в годы Великой 
Отечественной, организо-
вали в Ростове, пригласив 
к участию ветеранов бое-
вых действий в Афганиста-
не и на Северном Кавказе, 
волонтеров и поисковиков, 
представителей ростовско-
го проекта «Патриот.Поко-
ление», молодежь.

Как повар поможет 
штурмовику

Площадкой форума стал 
штаб общественной под-
держки «Единой России». А 
старт этому обмену инфор-
мацией, воспоминаниями 
и эмоциями дали еще до 
открытия. Ведь все собрав-
шиеся смогли побывать на 
нескольких локациях выстав-
ки, организованной на терри-
тории штаба. Можно было, к 
примеру, оценить масштабы 
сборов гумпомощи для жи-
телей курского приграничья.

Много экспонатов привезли 
участники одной из крупнейших 
донских волонтерских групп, по-
могающих бойцам в зоне СВО, 
– «Сила добра». Были показаны 
плоды ежедневного труда этой, а 
также дружественных групп: маск-
сети, связанные крючком мягкие и 
удобные подшлемники, миниатюр-
ные подушки и одежда, которые 
шьют для раненых в госпиталях, 
изготовленные окопные свечи.

– Стараемся радовать бойцов и 
домашней едой. Хозяюшки фасуют 
разнообразные блюда в реторт-па-
кеты, в которых они могут хра-
ниться до трех лет. Готовим сухие 
супчики с сухариками. Учитываем 
и потребности наших штурмовых 
групп. Некоторые из них находятся 
в таких местах, куда еда доставля-
ется на квадрокоптерах, поэтому 
она должна быть максимально 
легкой, – объясняет руководитель 
донской автономной некоммерче-
ской организации «Сила добра» 
Юлия Максименко.

Волонтеры привезли обмунди-
рование российских военнослужа-
щих, образцы вооружения, а также 
всевозможные трофеи – западное 
вооружение, его обломки и рва-
ные остовы. А одной из изюминок 
выставки стал абсолютно целый 
украинский дрон: его наши воен-
нослужащие приземлили с помо-
щью средств РЭБ.

– Такие форумы, как сегодняш-
ний, очень нужны. Это и реальное 
патриотическое воспитание под-
растающего поколения, и напоми-
нание о том, что боевые действия 

– не что-то далекое и эфемерное, 
что они рядом. Консолидация 
общества вокруг помощи фронту 
крайне важна. Нельзя думать, что 
удастся пересидеть или жить по 
принципу «моя хата с краю», – пе-
реживает Юлия Максименко.

Представлено было и много не-
мых свидетельств Великой Оте-
чественной, поднятых из земли 
участниками донского поискового 
объединения «Миус-Фронт» на 
местах боев. Увидеть можно было, 
например, каски и разные образцы 
вооружения и боеприпасов, ис-
пользовавшихся советскими бой-
цами, а еще предметы нехитрого 
военного быта: ложку со сломав-
шимся черенком, вместо которого 
находчивый боец накрутил про-
волоку; самодельный перочинный 
ножик из куска металла; помазок.

– А один из самых поразитель-
ных наших экспонатов показы-
вает, насколько большой была 
плотность огня на передовой. Это 
советская мина, в которую, пока та 
летела, вонзилась пуля из немецко-
го стрелкового оружия, – объясня-
ет поисковик Ростислав Лысенко.

Из первых уст
Перед детьми и подростками 

выступили ветераны боевых дей-
ствий и участник СВО с позывным 
«Медик». Слагаемым форума стал 
и показ архивной кинохроники 
боев в годы Великой Отечествен-
ной. Продемонстрировали видео-
выступления фронтовиков Павла 
Дмитриевича Кравченко и Родиона 
Степановича Шутенко.

– Такие патриотические меро-
приятия, еще и приуроченные к 
настолько важным датам, край-
не необходимы. Ценно и то, что 
молодые люди, подростки полу-
чили возможность послушать 
ветеранов, имеющих за плечами 
боевой опыт. Уверен, для ребят 
это и интересно,  и познава -
тельно, – подчеркнул депутат 
донского парламента, главврач 
больницы скорой медпомощи 
Новочеркасска, регулярно от-
правляющийся оперировать в 
госп и та л я х в  п рифрон товой 
з оне  в  к аче с т в е  в олон т е ра - 
медика Борис Гуркин.

А председатель штаба общест-
венной поддержки, депутат обл-
парламента Николай Ромашен-
ко отметил, что молодые люди 
смогли прикоснуться как к исто-
рии, так и к событиям, которые 
происходят сейчас.

Средства для реализации идей
В конкурсе первичных отделений «Движения первых», где приняли участие более 13 тысяч команд 
страны, среди 2000 лучших команд – 60 из донского региона.
Конкурс «первичек» – один из главных механизмов развития социально значимой деятельности 
«Движения первых». Он направлен на выстраивание работы первичных отделений, создание и укреп-
ление системы самоуправления, предоставление ресурсной поддержки детям и подросткам для реа-
лизации их идей.
– В совокупности наши «первые» выиграли более 14 млн рублей. Отличились команды школ, кол-
леджей, учреждений дополнительного образования, вузов, организаций по работе с детьми-сирота-
ми и детьми, оставшимися без попечения родителей. Около 60% участников конкурса представляли 
села и малые города. Отрадно, что есть такая возможность – поддержать полезные инициативы ре-
бят даже в самых отдаленных районах, обеспечить эффективное развитие региональной сети первичных 
отделений движения, – подчеркнул первый заместитель губернатора Ростовской области Игорь Гуськов.

цифра

33 569 учащихся школ 
и ссузов приняли участие в опросе 
НЦПТИ и донского минобра

цифра

13 087педагогов школ 
и ссузов было опрошено в ходе иссле-
дования НЦПТИ и донского минобра

   Желание подростка выделиться 
из толпы сверстников будет всегда

Экстрим
Руферы.  Для них важно получе-

ние адреналина и экстремальных впе-
чатлений. Способ получения – подъем 
на крыши высоток. Объединяются в 
малые группы, чтобы не привлекать 
внимания. Стиль одежды – спортивный.

Диггеры.  Исследуют подземные 
объекты – бункеры, подземелья, тоннели 
и т. д. Главное правило – никаких надпи-
сей и рисунков. Стиль одежды – спортив-
ный.

Фурри.  Приверженцы этой субкуль-
туры отождествляют себя с образом жи-
вотного, которому придают свои черты. 
Считается, что это позволяет подростку 
справиться с той или иной проблемой. 
Проявление – в основном в соцсетях.

Косплееры.  Переодеваются для пе-
ревоплощения в героев различных филь-
мов, сериалов, компьютерных игр.

Андеграунд.   «Подпольное искус-
ство». Распространена наркомания, кото-
рая зачастую пропагандируется. Улич-
ный стиль одежды, возможно ношение 
балаклав.

Дрейн.  Склонность к депрессии. 
В одежде темные тона, цепи, готические 
волнистые буквы.

Фото: polinka.top

факт

Все желающие смогли вы-
брать открытку, прикреплен-
ную к масксети, и написать 
слова поддержки бойцам СВО. 
Теперь эти послания отправят 
«за ленточку».
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Извещение о проведении аукциона в электронной форме по продаже арестованного имущества в ходе исполнительного производства
Лот №1 (вторичные): Земельный участок общей площадью 869 кв.м, кадастровый 

№61:49:0010342:190, жилой дом площадь 94,7 кв.м, кадастровый №61:49:0010342:275 
(находится в залоге) должник Кузьмин В.В. (Поручение ТУ Росимущества в РО от 
06.06.2024 №61-895-У). Адрес (местоположение): Ростовская область, г. Гуково, ул. Крас-
ноармейская, д. 59. Начальная цена 1 181 160,00 рублей. Сумма задатка 59 058,00 рублей.

Лот №2: Жилое помещение площадью 15,2 кв.м, кадастровый №61:44:0040711:1259, 
принадлежащее ½ доля — Землякову В.И., ½ доля Земляковой М.И. (находится в за-
логе) должники Землякова М.И., Земляков В.И. (Поручение ТУ Росимущества в РО от 
31.07.2024 №61-1082-У). Адрес (местоположение): Ростовская область, г. Ростов-на-
Дону, пер. Унивесристетский, 61/77, кв. 76, этаж 4. Начальная цена 802 000,00 рублей. 
Сумма задатка 40 100,00 рублей.

Лот №3 (вторичные): земельный участок площадью 5400 кв.м, кадастровый 
№61:01:0140401:480, жилой дом площадью 59,9 кв.м, кадастровый №61:01:0140401:3002 
(находится в залоге), должник Шилин С.О. (поручение ТУ Росимущества в РО от 
11.03.2024 № 61- 596-У). Адрес (местоположение): Ростовская область, Азовский р-н, 
с. Займо-Обрыв, ул. Ленина, 8. Начальная цена 2 351 100,00 рублей. Сумма задатка 
117 555,00 рублей.

Лот №4 (вторичные): Жилое помещение, площадью 50 кв.м, кадастровый 
№24:48:0102015:177 (находится в залоге), должник Гасанов Т.Ч.О. (Поручение ТУ Рос-
имущества в РО от 08.05.2024 №61-782-У). Адрес (местоположение): Красноярский край, 
Рыбиснкий р-н, г. Заозерный, ул. Советская, д. 78, кв. 20. Начальная цена 910 555,02 
рублей. Сумма задатка 45 527,75 рублей.

Лот №5 (вторичные): Право собственности на земельный участок площадью 700 кв.м, 
кадастровый №61:15:0080104:36, жилой дом 1968г. постройки, площадью 82,6 кв.м, ка-
дастровый №61:15:0080104:409 (находится в залоге), должник Маковецкий Р.М. (Пору-
чение ТУ Росимущества в РО от 24.06.2024 №61-956-У). Адрес (местоположение): Рос-
товская область, х.Красновка, ул. Калинина, 44. Начальная цена 1 128 120,00 рублей. 
Сумма задатка 56 406,00 рублей.

Лот №6 (вторичные): Земельный участок площадью 1100+/-12 кв.м, кадастровый 
№61:15:0130103:1003, жилой дом площадью 78,6 кв.м, кадастровый №61:15:0100501:512 
(находится в залоге), должник Маковецкая О.П. (Поручение ТУ Росимущества в РО от 
24.06.2024 №61-955-У). Адрес (местоположение): Ростовская область, Каменский р-н, 
х. Старая Станица, ул. Буденного, 160. Начальная цена 2 611 200,00 рублей. Сумма за-
датка 130 560,00 рублей.

Лот №7 (вторичные): Земельный участок площадью 1000+/-22 кв.м, кадастровый 
№61:01:0502801:1956 (находится в залоге), должник Баркалая Л.З. (Поручение ТУ Рос-
имущества в РО от 15.05.2024 №61-837-У). Адрес (местоположение): Ростовская область, 

Азовский р-н, СТ «Приазовье», линия №14, участок №1. Начальная цена 181 135,00 руб-
лей. Сумма задатка 9 056,75 рублей.

Лот №8 (вторичные): Жилое помещение общей площадью 21,7 кв.м, кадастровый 
№61:44:0010302:4913 (находится в залоге), должник Быченко В.В. (Поручение ТУ Рос-
имущества в РО от 15.05.2024 №61-839-У). Адрес (местоположение): Ростовская область, 
г. Ростов-на-Дону, ул. Беляева, 26/2, этаж 9/9, кв. 162. Начальная цена 1 571 565,00 руб-
лей. Сумма задатка 78 578,25 рублей.

Лот №9 (вторичные): Нежилое здание общей площадью 311,2 кв.м, количество эта-
жей 2, кадастровый №61:12:0040574:522, земельный участок площадь1440 кв.м, ка-
дастровый №61:12:0040574:1 (находится в залоге), должник Эйтнер В.В. (Поручение ТУ 
Росимущества в РО от 08.05.2024 №61-809-У). Адрес (местоположение): Ростовская об-
ласть, г. Зерноград, ул. им. Некрасова, 1Г. Начальная цена 9 837 919,04 рублей. Сумма 
задатка 491 895,95 рублей.

Лот №10: Квартира общей площадью 61,6 кв.м, кадастровый №61:44:0010307:5033 
(находится в залоге), должник Кравченко И.В. (Поручение ТУ Росимущества в РО от 
10.04.2024 №61-706-У). Адрес (местоположение): Ростовская область, г. Ростов-на-До-
ну, б-р Комарова, д. 16/5, кв. 77. Начальная цена 2 552 000,00 рублей. Сумма задат-
ка 127 600,00 рублей.

Л о т №11 (в т о р и ч н ы е):  к в а р т и р а п л о щ а д ь ю 57,3  к в . м ,  к а д а с т р о в ы й 
№61:59:0020447:123(находится в залоге), должник Беспалов А.Ю. (Поручение ТУ Рос-
имущества в РО от 29.03.2024 №61-686-У). Адрес (местоположение): Ростовская об-
ласть, г. Шахты, пер. Енисейский, 20, кв.39. Начальная цена 1 712 240,00 рублей. Сум-
ма задатка 85 612,00 рублей.

Заявки на участие в аукционе принимаются с 27.08.2024г. в 18.00 ч. (МСК) до 
23.09.2024г. в 09.00 ч. (МСК). Торги состоятся: 25.09.2024г. в 09.00 ч. (МСК). Шаг аукци-
она – 3 % от начальной цены лота. Задаток должен поступить не позднее 23.09.2024г. 
Подведение итогов приема заявок осуществляется комиссией 24.09.2024г. Место про-
ведения торгов – ЭТП «РТС-тендер» (https://www.rts-tender.ru).

Адрес официального сайта по проведению торгов в сети Интернет, на котором раз-
мещена документация об аукционе, в том числе подробная информация о порядке 
проведения торгов, об оформлении участия в торгах, определении лица, выигравше-
го торги - https://torgi.gov.ru/new.

С дополнительной информацией об участии в торгах, претенденты могут ознакомить-
ся на сайте ЭТП, официальном сайте Российской Федерации www.torgi.gov.ru, на сай-
те Территориального управления https://tu61.rosim.gov.ru. В соответствии с действу-
ющим законодательством обязанность по организации осмотра арестованного иму-
щества у Организатора торгов отсутствует.

Знать всё про атом
Жители Ростовской области с 1 по 14 сентября 
смогут принять участие в международном про-
светительском проекте «Атомный диктант».

Его проводит Союз организаций атомной 
отрасли «Атомные города» при поддержке гос-
корпорации «Росатом». Это проверка знаний об 
атомной отрасли, о ее истории и важных именах 
в становлении и развитии.

Диктант можно пройти как на русском, так и на 
английском языке. Задания состоят из 30 тестовых 
вопросов текстового, аудио- и видеоформатов.

Написать диктант можно будет в течение двух 
недель на сайте atomdiktant.ru.

Правильные ответы будут опубликованы 
28 сентября – в День работника атомной про-
мышленности.

Среди участников, которые ответят правильно 
на все вопросы, будут разыграны памятные призы 
от союза «Атомные города» и партнеров проекта.

Все участники диктанта получат именные 
дипломы.

Автор: Вера Волошинова

   Волонтерам «Силы Добра» и дружественных групп удается очень 
весомо помогать бойцам на передовой и раненым в госпиталях
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Адрес: 344039, г. Ростов-на-Дону,  
ул. Тамбовская, 30

По состоянию на 21.08.2024

В тыс. руб.

сумма, тыс. 

руб.

наименование 

юридического 

лица

сумма, тыс. руб.

кол-

во 

гражд

ан

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13

1.

Абрамченко 

Виктория 

Валериевна

8 000,00

ФОНД 

НАРОДНЫХ 

ПРОЕКТОВ

20.08.2024 1 112,40

Израсходовано на 

предвыборную агитацию. 

Через организации 

телерадиовещания

06.08.2024 1 100,00

Израсходовано на оплату 

работ (услуг) 

информационного и 

консультационного 

характера (проведение 

социологических 

исследований, оплата услуг 

специалистов по 

избирательным 

технологиям)

12.08.2024 952,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

07.08.2024 850,00

Израсходовано на оплату 

работ (услуг) 

информационного и 

консультационного 

характера (проведение 

социологических 

исследований, оплата услуг 

специалистов по 

избирательным 

технологиям)

15.08.2024 755,00

Израсходовано на оплату 

работ (услуг) 

информационного и 

консультационного 

характера (проведение 

социологических 

исследований, оплата услуг 

специалистов по 

избирательным 

технологиям)

21.08.2024 640,32

Израсходовано на 

предвыборную агитацию. 

Через организации 

телерадиовещания

20.08.2024 600,00

Израсходовано на 

предвыборную агитацию. 

Через организации 

телерадиовещания

20.08.2024 550,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

20.08.2024 550,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

09.08.2024 550,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

09.08.2024 550,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

09.08.2024 500,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

09.08.2024 500,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

09.08.2024 500,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

01.08.2024 375,00

Израсходовано на оплату 

работ (услуг) 

информационного и 

консультационного 

характера (проведение 

социологических 

исследований, оплата услуг 

специалистов по 

избирательным 

технологиям)

01.08.2024 350,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

01.08.2024 333,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

21.08.2024 320,64

Израсходовано на 

предвыборную агитацию. 

Через организации 

телерадиовещания

09.08.2024 300,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

09.08.2024 300,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

08.08.2024 275,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

02.08.2024 250,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

02.08.2024 246,50

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

16.08.2024 220,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

05.08.2024 181,50

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

20.08.2024 180,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

20.08.2024 180,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

02.08.2024 132,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

СВЕДЕНИЯ 

Дополнительные выборы депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва по одномандатным избирательным округам

Ростовская область – Южный (№ 152)

№

п/п

Фамилия, имя, 

отчество 

кандидата

Поступило средств Израсходовано средств Возвращено средств

всего

из них

основание 

возврата

пожертвования от 

юридических лиц на сумму, 

превышающую 

50 тыс. рублей

пожертвования от 

граждан на сумму, 

превышающую  

20 тыс. рублей

дата операции

сумма, тыс. 

руб.

назначение платежа

всего

из них финансовые операции по расходованию средств 

на сумму, превышающую  100 тыс. рублей

сумма, 

тыс. руб.

По состоянию на 21.08.2024

В тыс. руб.

сумма, тыс. 

руб.

наименование 

юридического 

лица

сумма, тыс. руб.

кол-

во 

гражд

ан

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13

1.

Абрамченко 

Виктория 

Валериевна

8 000,00

ФОНД 

НАРОДНЫХ 

ПРОЕКТОВ

20.08.2024 1 112,40

Израсходовано на 

предвыборную агитацию. 

Через организации 

телерадиовещания

06.08.2024 1 100,00

Израсходовано на оплату 

работ (услуг) 

информационного и 

консультационного 

характера (проведение 

социологических 

исследований, оплата услуг 

специалистов по 

избирательным 

технологиям)

12.08.2024 952,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

07.08.2024 850,00

Израсходовано на оплату 

работ (услуг) 

информационного и 

консультационного 

характера (проведение 

социологических 

исследований, оплата услуг 

специалистов по 

избирательным 

технологиям)

15.08.2024 755,00

Израсходовано на оплату 

работ (услуг) 

информационного и 

консультационного 

характера (проведение 

социологических 

исследований, оплата услуг 

специалистов по 

избирательным 

технологиям)

21.08.2024 640,32

Израсходовано на 

предвыборную агитацию. 

Через организации 

телерадиовещания

20.08.2024 600,00

Израсходовано на 

предвыборную агитацию. 

Через организации 

телерадиовещания

20.08.2024 550,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

20.08.2024 550,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

09.08.2024 550,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

09.08.2024 550,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

09.08.2024 500,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

09.08.2024 500,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

09.08.2024 500,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

01.08.2024 375,00

Израсходовано на оплату 

работ (услуг) 

информационного и 

консультационного 

характера (проведение 

социологических 

исследований, оплата услуг 

специалистов по 

избирательным 

технологиям)

01.08.2024 350,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

01.08.2024 333,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

21.08.2024 320,64

Израсходовано на 

предвыборную агитацию. 

Через организации 

телерадиовещания

09.08.2024 300,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

09.08.2024 300,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

08.08.2024 275,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

02.08.2024 250,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

02.08.2024 246,50

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

16.08.2024 220,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

05.08.2024 181,50

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

20.08.2024 180,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

20.08.2024 180,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

02.08.2024 132,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

СВЕДЕНИЯ 

Дополнительные выборы депутатов Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации восьмого созыва по одномандатным избирательным округам

Ростовская область – Южный (№ 152)

№

п/п

Фамилия, имя, 

отчество 

кандидата

Поступило средств Израсходовано средств Возвращено средств

всего

из них

основание 

возврата

пожертвования от 

юридических лиц на сумму, 

превышающую 

50 тыс. рублей

пожертвования от 

граждан на сумму, 

превышающую  

20 тыс. рублей

дата операции

сумма, тыс. 

руб.

назначение платежа

всего

из них финансовые операции по расходованию средств 

на сумму, превышающую  100 тыс. рублей

сумма, 

тыс. руб.

06.08.2024 125,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

06.08.2024 120,00

Израсходовано на оплату 

других работ (услуг), 

выполненных 

юридическими лицами или 

гражданами РФ (работы и 

услуги, выполненные по 

договорам)

07.08.2024 103,04

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

Итого по 

кандидату

28 000,00 8 000,00 0,00 15 901,32 13 701,40 0,00

2.
Величко Дмитрий 

Алексеевич
1 445,00 РРОО "СПРО" 15.08.2024 308,16

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

700,00

Возврат средств 

некоммерческой 

организации, 

которой законом 

запрещено 

осуществлять 

пожертвования

550,00

ОБЩЕСТВО С 

ОГРАНИЧЕН

НОЙ 

ОТВЕТСТВЕН

НОСТЬЮ "ВБ 

ИНВЕСТ"

29.07.2024 308,16

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

300,00

ОБЩЕСТВО С 

ОГРАНИЧЕН

НОЙ 

ОТВЕТСТВЕН

НОСТЬЮ "МП 

ИНВЕСТ"

30.07.2024 230,26

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

19.07.2024 226,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

19.07.2024 216,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

19.07.2024 215,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

08.08.2024 180,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

Итого по 

кандидату

3 295,00 2 295,00 0,00 1 866,40 1 683,58 700,00

3.
Ефимов Александр 

Владимирович
277,00 276,40 20.08.2024 147,00

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

Итого по 

кандидату

277,00 0,00 0,00 276,40 147,00 0,00

4.
Климов Роман 

Анатольевич
500,00 404,73 13.08.2024 113,60

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

Итого по 

кандидату

500,00 0,00 0,00 404,73 113,60 0,00

5.
Оськина Наталья 

Владимировна
1 000,00 540,87 04.08.2024 193,13

Израсходовано на 

предвыборную 

агитацию.Выпуск и 

распространение печатных 

материалов (листовки, 

плакаты, рекламные щиты и 

т.п.), изготовление и 

распространение 

аудиовизуальных и других 

информ. материалов

Итого по 

кандидату

1 000,00 0,00 0,00 540,87 193,13 0,00

6.
Федоров Максим 

Сергеевич
118,50 118,50

Итого по 

кандидату

118,50 0,00 0,00 118,50 0,00 0,00

Итого 33 190,50 10 295,00 0,00 0 19 108,21 15 838,71 700,00
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Попали под поезд
Счет уже на десятой минуте открыл 19-летний 

полузащитник «Локомотива» Алексей Батраков, 
поразивший угол ворот ростовчан красивым биль-
ярдным ударом из-за штрафной. Однако уже через 
три минуты Роналдо восстановил равновесие. К 
сожалению, на перерыв «Ростов» все же ушел в 
роли догоняющего. Батраков нашел в штрафной 
гостей Илью Самошникова, который финтом 
убрал защитника и послал мяч в дальний угол.

Сразу после перерыва произошла настоящая 
катастрофа для ростовчан. «Локомотив» развел 
мяч с центра поля, после чего последовал разре-
зающий пас на Дмитрия Воробьева, который не 
пожадничал и отдал передачу набегающему на 
пустые ворота Наиру Тикнизяну. «Ростов» пропу-
стил уже на восьмой секунде...

   ФУ ТБОЛ

Ренат Д АЙНУ ТДИНОВ, office@don.media

«Ростов» в выездном матче шестого тура 
чемпионата России проиграл московскому 
«Локомотиву».

В воротах «Ростова» вместо Рустама 
Ятимова вышел Даниил Одоевский. Для 
него это был дебютный матч за «жел-
то-синих» в РПЛ. У «железнодорожников» 
была двойная мотивация на игру: накану-
не «Зенит» потерял очки в матче со «Спар-
таком» (0:0), так что в случае победы «Ло-
комотив» выходил бы на первое место.

– Ключевой момент – это третий забитый мяч. 
Расстраивает, что потом, к сожалению, отдали ини-
циативу и нас поджали. Но это футбол, такое быва-
ет, – признался после матча Алексей Батраков.

На 61-й минуте в штрафной «Локомотива» 
после контакта с соперником упал Максим Оси-
пенко. Судья решил, что все было по правилам, и 
пенальти не назначил. После игры все обсуждали 
не сам матч, а спорный эпизод. Большинство экс-
пертов считают, что судья ошибочно не поставил 
мяч на точку.

В добавленное время Роналдо оформил дубль и 
установил окончательный счет матча – 3:2. В шести 
матчах «Ростов» набрал восемь очков и занимает 
восьмое место. «Локомотив» с 15 баллами взобрал-
ся на вершину турнирной таблицы.   В игре было много спорных моментов
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